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No está por demás preguntarse si 
el plantón del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios (SUTSEN) seguirá en su 
lugar actual aun después del cambio 
de administración en la gubernatura 
del estado. Porque se avizora que, 
conforme se ven las cosas, es probable 
que las peticiones de los trabajadores 
afiliados a dicha organización sindical 
no les sean cubiertas en tiempo y 
forma.
¿Acaso dicho plantón de protesta 
será una más de las tantas herencias 
conflictivas que recibirá la próxima 
administración? Porque es obvio que 
con lo que reclaman los sindicalizados 
en el SUTSEM, de haber intención 
de hacerles caso, desde el inicio de 
dicho plantón se les hubiese resuelto 
efectivamente y no con puras palabras 
de aliento para una posible solución.
Sin embargo, existe la probabilidad 
de que el SUTSEM esté en la mejor 
disposición para que la próxima 
administración inicie con el pie derecho 
su gestión; tal vez la dirigencia de 
dicho sindicato, pero posiblemente 
no así la mayoría de los trabajadores 
que se han pasado gran parte de sus 
días en dicho plantón al que muchos 
tepiqueños no le auguraban mucho 
tiempo de permanencia apostándole 
al enfado por la no resolución del 
conflicto y que poco a poco se iban a 
desmoralizar los mismos trabajadores 
abandonando paulatinamente la lucha; 
pero está visto que no ha sido así, 
que muchos de estos trabajadores 
por más enfadados que estén y por 
más tiempo que ha estado pasando 
sin llegar a un acuerdo contundente, 
siguen en pie de lucha, por lo que lo 
más probable es que no cedan tan 
así como así el abandonar su plantón 
con base a nuevas promesas, porque 
una vez levantada la protesta  ya no 
les den o les respeten su mismos 
derechos a manifestarse, debido a 
que viene una lucha frontal en contra 
de las prebendas de las que aún 
gozan los trabajadores agremiados 
al SUTSEM.
El embate patronal ya tiene tiempo 
que inició en nuestro país. Lo estamos 
viendo con los trabajadores de los 
sectores de Salud y el de Educación 
y en sí, con toda la clase trabajadora 
en donde a unos les quitaron sus 
conquistas laborales de golpe y porrazo 
y a otros poco a poco conforme iba 
avanzando la Reforma Laboral que 
ahora les da más poder a los patrones 
que a los trabajadores. Y si bien los 

gobiernos de los tres niveles: federal, 
estatal y municipal no son patrones en 
el rango en que se podrían denominar 
estos, sí fungen como tales moralmente 
los gobernantes en turno, y queda 
claro que podría haber una consigna 
en que se deroguen las conquistas 
laborales y prestaciones adicionales 
así como bonos de los que hasta el 
día de hoy tienen contemplados los 
burócratas; contemplados, sí, pero ya 
en muchos de los casos no efectuados 
en la práctica sin liquidarles muchas 
de estas prestaciones y conquistas 
laborales que desde luego, los 
trabajadores no las ganaron a punta 
de pistola, sino por acuerdo de sus 
dirigencias y los gobiernos en turno.
Ahora ya se comienza a rumorar 
que uno de los principales trabajos 
que probablemente hará el próximo 
Congreso Estatal, será revisar todas 
y cada una de las prestaciones que 
reciben los burócratas de a pie, porque 
supuestamente sangran mucho al erario 
estatal y municipal y que ya esto es 
insoportable. Y desde luego, que de 
llevarse esto a cabo, quien termina 
perdiendo son los trabajadores en 
caso de que se llegaran a derogar 
dichas prestaciones con las que aún 
cuentan los burócratas.
Y precisamente ese es el meollo 
del asunto: pesos y centavos, cuyo 
pretexto de que no hay dinero es por 
lo que se tienen que revisar palmo a 
palmo el porqué les son otorgadas, 
tal y como si no se supiera que son 
componendas entre las dirigencias 
sindicales y los gobiernos en turno, 
quedando en medio la clase trabajadora 
que ahora está en la mira de los 
próximos legisladores locales.
Ya está próxima la noche del 15 
de septiembre, cuando se celebra 
la “Noche Mexicana” en la Plaza 
Bicentenario, frente a Palacio de 
Gobierno, por lo que nomás queda 
esperar si por buena voluntad la 
dirigencia del SUTSEM levanta el 
plantón; sin embargo, ni modo que 
lo vuelvan a instalar otros cuatro 
días o que siga permanente, ya que 
el 19 de septiembre viene el cambio 
de poderes ¿y? He ahí la cuestión de 
si entonces seguirá el plantón más 
allá de la actual administración o si 
habrá borrón y cuenta nueva, aunque 
como quedó dicho, habrá infinidad de 
afiliados al SUTSEM que dirán que 
esto no es un juego, que si pasaron 
días y noches en el plantón, no es 
para levantarlo sin haber llegado a 
resultado alguno a su favor.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTOCON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Próximo cambio de poderes ELECCIONES DEL 2018, LAS MÁS 
COMPLICADAS DE LA HISTORIA

Todavía no salimos de la elección del 
pasado 4 de junio del 2017, cuando el 
consejero electoral, Ciro Murayama 
Rendón, sostiene con firmeza  que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) está 
listo para organizar bien las elecciones 
del año próximo. Comentó en entrevista 
que no hay una sola voz importante en 
la sociedad, medio de comunicación, 
corriente política, sindicato o una 
organización mínimamente relevante 
que no esté comprometida con la vía 
electoral institucional.
Entonces los consejeros electorales 
(que los mexicanos pagamos y muy 
bien, por cierto) coincidieron en el reto 
que implicará organizar las elecciones 
del próximo año, para renovar 3 mil 326 
cargos de elección, entre los que se 
encuentra el Presidente de la República 
y 9 gobernadores. Casi nada, se dice 
fácil pero es un paquetazo.
Aseguran los genios de la política 
que a nadie conviene la derrota de la 
democracia, pues estarían en peligro 
no solo las elecciones sino el ejercicio 
de los derechos y libertades de los 
mexicanos;  sería una  regresión fatal 
para el país.

MALESTAR SOCIAL E 
INCONFORMIDAD

En México, todos sabemos –incluyendo 
al estado de Nayarit-, existe un claro 
el ambiente de malestar social, 
inconformidad contra la política y los 
políticos debido a la crisis económica, 
la  inseguridad y otros temas que están 
en el aire, pero aunque son graves 
retos eso no debería desacreditar los 
comicios. Simplemente la votación del 
pasado 4 de junio rebasó más de 50 por 
ciento de la población, y las cosas no 
están tan bien que digamos. Deseamos 
que en el 2018, gane la democracia 
aunque se me juzgue de chiflado o 
demagógico.
Una de las prioridades del INE, es el 
flujo de dinero en efectivo de origen 
desconocido durante las campañas, 
tema que debe ser abordado a la 
brevedad y con la mayor seriedad por 
las distintas instituciones del estado, 
por sus consecuencias en términos de 
la estabilidad y gobernabilidad del país.

ELECCIONES COMPETIDAS Y 
PELEADAS

En el proceso electoral del 2018 se 
elegirán 629 cargos en 13 elecciones 
federales y 2 mil 697 en 30 elecciones 
locales; es decir 3 mil 326 cargos de 
elección popular y en siete entidades 
se permitirá el voto de los mexicanos 
que viven en el extranjero, se instalarán 
156 mil casillas atendidas por un millón 
400 mil mexicanos como funcionarios 
electorales; se imprimirán 520 millones 
de boletas.
En términos generales, el Instituto 
Nacional Electoral reconoce que las 
elecciones de 2018 serán las más 
complicadas de la historia por dos 
factores: 1) la magnitud de la elección 
tras la reforma de 2014; 2) el desencanto 
en la democracia y la falta de confianza 

en las instituciones.
Así lo expone Lorenzo Córdova, consejero 
presidente del INE ante corresponsales 
extranjeros, explicando  que la manera 
en que el instituto concentrará la 
organización de 3 mil 637 cargos de 
elección a nivel federal, estatal y local, 
representa una cifra inédita y también 
un reto en cuestiones de logística.
Algunas previsiones del INE estiman 
que para las elecciones de 2018 habrán 
88.7 millones de potenciales electores, 
9 millones más en comparación con 
2012, lo cual implicará la instalación 
de 157 mil casillas en todo el país y la 
capacitación de 1 millón de funcionarios 
de casilla, lo cual representa 250 mil 
más en comparación con las elecciones 
intermedias de 2015. Y esto se debe a 
que, a diferencia de lo que ocurría antes, 
el INE concentrará la responsabilidad 
de organizar las elecciones federales 
en todo el país y 29 elecciones locales.
Sin duda, la fiscalización de las campañas 
electorales será la verdadera prueba de 
fuego para el órgano electoral, debido 
a que el INE deberá fiscalizar 90 mil 
campañas electorales a más tardar 45 
días después de la elección, con un 
personal de 500 personas.

NECESARIA FISCALIZACIÓN DE 
DINERO DE ORIGEN PROHIBIDO

Y esto se debe a que a partir de la reforma 
electoral de 2014, la fiscalización es ya 
un requisito para validar la elección, a 
diferencia de lo que ocurría en 2012, 
cuando el entonces Instituto Federal 
Electoral emitió una resolución sobre 
el llamado "Monexgate" más de un mes 
después de que Enrique Peña Nieto 
asumiera el cargo de presidente de la 
República.
Pese a que el instituto cuenta con 
uno de los sistemas de fiscalización 
en línea más avanzados del mundo 
y además de que los partidos sólo 
podrán contratar empresas previamente 
registradas ante el INE para evitar que se 
desvíen recursos a través de empresas 
fantasma, la sofisticación para evadir 
los controles fiscales de las campañas, 
que se realizarán en tiempo real, será 
un enorme reto para el INE.
A pesar de los candados legales, 
la posibilidad de que las campañas 
electorales reciban recursos de 
procedencia ilícita sigue abierta.
Las instituciones electorales tendrán 
que irse adecuando a las modificaciones 
legales que se vayan desarrollando con 
la implementación del Sistema Nacional 
Anticorrupción, lo cual todavía no queda 
del todo claro de qué tanto incidirá en 
el papel de los funcionarios electorales.
Pero no sólo eso, ya que el descontento 
social que prevalece en el país ante los 
altos niveles de corrupción, impunidad 
y falta de confianza en las instituciones, 
podría derivar en momentos de gran 
tensión como ocurrió en 2015, cuando 
diferentes organizaciones de Guerrero 
y Oaxaca plantearon un boicot a las 
elecciones.

VEREMOS Y DIREMOS.
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pierde amparo ex reCtor 
Juan López ante Juez federaL

Por: Mario Luna
El juez Segundo de Distrito 
de Amparo en Materia Penal 
en el Estado, Luis Armando 
Pérez Topete con fecha 28 de 
junio del 2017, resolvió negar 
el amparo que promovió el 
ex rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Juan 
López Salazar, a través 
del expediente de juicio de 
amparo indirecto número 
592/2017-VI, y al cual el 
juzgador federal, mencionó 
que la justicia de la unión 
no ampara ni protege al ex 
rector.
Con lo anterior se desprende 
que la orden de aprehensión 
en contra de Juan López 
Salazar, por el delito de 
e je rc ic io  indeb ido  de 
funciones y peculado, por un 
desvió de recursos de los 375 
millones 803 mil 764 pesos 

con 72 centavos, interpuesta 
por la Auditoría Superior en 
el Estado, subsiste.
Con la negación de este 
amparo, las investigaciones 
tanto por las autoridades 
locales, federales como 
internacionales, continúan 
para  su  loca l i zac ión , 
presentación y detención, 
por lo que es un hecho que 
será uno de los primeros 
funcionarios del régimen 
político nayarita, que sea 
detenido y encarcelado en 
el penal federal de El Rincón
Hay que recordar que 
el ex rector de la UAN, 
había solicitado el cobijo 
y protección de la justicia 
federal a través del amparo 
ind i rec to  592/2017-VI , 
el pasado 24 de febrero 
de este mismo año, en 
contra de jueces  federales 

y Agentes del Ministerio 
Público Federal, con sede 
en El Rincón  municipio de 
Tepic; contra todos los jueces 
locales, también en contra 
de la Policía Nayarit, división 
investigación, así como de la 
Dirección General de Asuntos 
Policiales Internacionales 

e Interpol, del Director 
General de Procedimientos 
Internacionales y Dirección 
General de Extradiciones 
y Asistencia Jurídica de la 
Procuraduría General de 
la República, residentes 
todas estas en la Ciudad 
de México, a todas estas 

autoridades Juan López 
Salazar, consideraba que 
es taban v io lando sus 
derechos fundamentales 
contenidos en el artículo 14 y 
16 constitucionales, de ahí que 
haya solicitado dicho amparo 
para no ser molestado, pero 
la autoridad federal resolvió 
que no había fundamentos 
para otorgársele.
Para fundamentar la negación 
del amparo, el Juez Segundo 
de Distrito de Amparo en 
Materia Penal, Luis Armando 
Pérez Topete, consideró 
que es competente para 
conocer y resolver el presente 
juicio de amparo conforme 
lo establecen una serie 
de artículos tanto de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
de la propia Ley de Amparo, 
de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación, el 
acto reclamado fue emitido 
dentro de un juicio penal por 
una autoridad jurisdiccional 
con residencia en el lugar 
donde este juzgado de Distrito 
ejerce jurisdicción.

padres de famiLia simuLan tarea a Ciegas
Por Oscar Verdín Camacho 

Distribuidos en equipos de cuatro 
integrantes, padres de familia con hijos 
ciegos o débiles visuales participaron 
en una tarea: colocarse un antifaz, 
guiarse por un chorro de agua e ir por 
ella en vasos, y regresar a una mesa 
para diseñar en una tina alguna figura, 
utilizando harina de maíz.
El caminar a ciegas unos 10 metros 
–había quienes preferían ir por el agua 
en pareja- no fue fácil en uno de los 
jardines del Centro de Atención Múltiple 
(CAM) número 17, en la colonia 15 de 
Mayo, al mediodía del sábado ocho. 
Todos cumplieron el trayecto a pasitos 
cortos, con las manos extendidas, 
con risas más bien de nervios porque 
chocaron con sillas, mesas, personas. 
Se trata de un mínimo simulacro de 
lo que enfrenta una persona ciega al 
habitar en una ciudad inadaptada para 
ellos y, en lo general, para las personas 
que viven con una discapacidad.   
Un ejerc ic io como el  anter ior 
posiblemente sería necesario practicarlo 
todos alguna vez, en especial los altos 
funcionarios o quienes diseñan obras 
públicas, calles, bulevares, edificios, 
para que sean planeados incluyentes, 
para todos. A estas alturas una avenida 
no puede pensarse únicamente en 
carros, sino también en peatones y, 
entre estos, en quienes enfrentan 
alguna discapacidad. 
O habría que incluir a los dueños 
de comercios, de restaurantes, que 
se apoderan de las banquetas y 
prácticamente obligan al peatón a 

caminar por la calle.
Ahí en el grupo fueron encontrados 
Fátima Sandoval Milla y Ernesto 
Francisco Armenta, estudiantes 
de Psicología y de Derecho de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), respectivamente, y de quienes 
este reportero escribió hace dos 
semanas. El segundo de ellos invitó 
a este Primer Encuentro de Alumnos 
con Discapacidad Visual y Padres 
de Familia.
Mercedes Armenta López, mamá de 
Ernesto, recordó lo vivido en la niñez 
de su hijo, en especial la dificultad para 
que fuera aceptado en una escuela.
“Yo le hacía los libros en Braille, todos 
sus libros”, cuenta con orgullo.
Por su parte, Carolina Talavera, mamá 
de Gloria Paulina Béjar Talavera, 
cursó un diplomado para aprender a 
hacer los materiales que necesitaba 
su hija, débil visual y quien junto con 
Fátima recorrieron unas mesas tocando 
diversos materiales, figuras, números 
grandes, y preguntándose entre ellas 
si podían distinguir los colores. “¡Es 
amarillo!”, exclamó Fátima ante una 
figura de plástico.
Carolina recuerda que hacía para su 
hija libros a doble carta, a veces a 
mano, pero siempre grandes.
Ambas señoras consideran que han 
abierto un camino, pero un camino 
en el que se ocupan más cosas, la 
comprensión de la ciudadanía y de 
las autoridades.
De 23 años, Gloria Paulina acaba de 
graduarse como maestra de Educación 

Preescolar y el reto ahora será encontrar 
un campo laboral, indica su mamá, e 
igual opina Mercedes Armenta, cuyo 
hijo será abogado.
Juan Rodríguez Zavala, subjefe del 
departamento de Educación Especial 
de los Servicios de Educación Pública 
del Estado de Nayarit (SEPEN) explicó 
que en los 17 CAM de la entidad hay 
945 estudiantes, que sumados a 
los que atiende USAER –Unidad de 
Servicios de Apoyo a la Educación 
Regular-, alcanzan unos nueve mil.
De acuerdo con Luis Felipe Cueto 
González, maestro en el CAM 17, 
en unos meses se pretende efectuar 
un segundo encuentro en el que se 
elaborará un libro que sirva como guía, 
con todos los símbolos en el sistema 
Braille, en tanto que, el próximo año 
habrá un encuentro Nayarit y Jalisco, 
a celebrarse en Zapopan.
Y mientras los padres de familia 
cumplían con su tarea, los niños con 
ceguera hacían la propia y los adultos 
la suya, en diferentes grupos.
Al lugar asistieron Aarón Noel Verduzco 
Beltrán, presidente de la Federación 
de Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN), y Jesús 
Alonso Hernández Vargas, estudiante 
de Psicología y coordinador del área 
de inclusión para estudiantes con 
discapacidad. El propio Jesús enfrenta 
discapacidad motriz. 
Ambos fueron a escuchar y aprender, 
a intercambiar opiniones, a entender 
y saber más del tema para que 
-indica Verduzco- las instalaciones 

* El simulacro posiblemente 
lo ocuparíamos todos: 

los ciudadanos, los 
funcionarios que planean 
obras públicas, avenidas, 

edificios, para que sean 
diseñadas con inclusión de 

todos.
de la UAN vayan convirtiéndose en 
un referente de inclusión en el estado, 
aplicando políticas para ir adaptándolas 
paulatinamente. 
Añadió que en breve el reglamento 
de estudios de la casa universitaria 
estaré accesible en Braille, así como 
en las lenguas Huichol y Cora.
Blanca Esthela Rosales Tello, psicóloga 
del CAM 13 en San Blas, asistió 
en compañía de Milagros, una niña 
de seis años con ceguera. Para la 
especialista, estos encuentros tienen 
mucha importancia porque los padres de 
familia pueden conocerse e intercambiar 
experiencias, darse ánimo entre ellos 
y saber que no están solos.
En este Primer Encuentro también 
participaron Carlos Iván Delgado Pérez, 
director del CAM 17; la psicóloga 
Selegna Salazar Hernández; Magda 
Castañeda, supervisora de la Zona 4; 
Angie Joan Inda Ríos, supervisora de 
Zona 1; la trabajadora social Delfina 
Morán Vizarrón; la maestra Grace 
López Padilla; y la psicóloga Dalila 
Mercado Sánchez. Algunos de ellos 
cumplieron con la tarea de colocarse 
el antifaz.
También auxiliaron varios prestadores 
de servicio.
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Por Edmundo Virgen
Para el representante ante 
consejo  municipal del IEEN 
del Partido Movimiento de 
Regeneración Nacional 
(MORENA) Oziel Salas 
Va ldés ,  l os  pasados 
comicios electorales que 
se desarrollaron en Nayarit 
y que son los primeros 
en que participan como 
partido, fueron de mucho 
beneficio ya que gracias al 
apoyo ciudadano que con 
su voto les dio su confianza, 
ahora estadísticamente son 
la tercera fuerza política en el 
estado después de los priistas 
y los panistas, expresa.
Estos resultados electorales 
asegura, al  part ido lo 
fortalecen y pronto empezarán 
a  trabajar con miras a la 
elección federal del 2018 en 
que se renovará la presidencia 
de la república y para 

entonces, están totalmente 
convencidos que su partido 
seguirá sumando militantes 
y simpatizantes, algo que en 
Nayarit ha experimentado una 
tendencia  a la alza, dado 
que hay mucha gente que 
quiere participar en política, 
pero no se sentían atraídos 
por otros partidos y ahora  
se empiezan a identificar 
con MORENA.
De igual forma, Oziel Salas 
considera que en la pasada 
elección para gobernador 
que se desarrolló en Nayarit, 
la gente que le dio el voto 
a la alianza entre panistas 
y perredistas para el 2018 
ya no votará por ellos y en 
su gran mayoría darán su 
sufragio a MORENA y al 
proyecto de gobierno que 
representa  Andrés Manuel 
López Obrador, puesto que 
es el que más conviene a 

los mexicanos.
A la vez, el también ex regidor 
destaca entre los triunfos más  
importantes de su partido en 
la pasada elección, la victoria 
del Beyto Arellano Núñez por 
la presidencia municipal de 
Acaponeta, el triunfo por la 
presidencia municipal de la 
Yesca, así como el haber 
ganado la diputación local en 
el primer distrito el cual es 
muy importante por que abarca 
los municipios de Huajicori, 
Acaponeta y la mitad del 
municipio de Rosamorada, 
lo que representara un buen 
bastión para el partido para 
las elecciones del próximo 
año, además de haber ganado 
algunas regidurías.
Para terminar, Oziel Salas 
precisa que en su partido sin 
valerse de medidas ilegales 
como la compra de votos y 
sin ir en alianzas, lograron 

morena ya es la 3ra. fuerza política en nayarit: oziel salas

La responsabilidad social y política es del 
ayuntamiento, pero la legal no: david Guerrero   

protestó la sección 20 frente a 
palacio de gobierno y demandó 
el pago de 71 millones de pesos 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- De las 16 colonias 
colapsadas a consecuencia 
de las lluvias de la semana 
pasada ninguna de ellas ha sido 
entregada al municipio; pero 
bien que le avientan la bolita a 
la hora de los problemas, entre 
las que se encuentran Jazmines 
y Jesús García, Puesta del 
Sol en la Cantera, Canteras 
del Nayar, 12 de diciembre, 
Hermosa Provincia, Valle Real, 
Valles del Country, Fovissste 
Colosio, Gustav Díaz Ordaz, 
Burócratas Federal, México, 
Llanitos, Lagos del Country, 
Juventud y Lucas Vallarta. A 
pesar de que estos asentamientos 
no están municipalizados, se 
asume la prestación de los 
servicios de drenaje, agua 
potable y alumbrado. Afirmó el 
presidente municipal de Tepic, 
David Guerrero Castellón. 
Advirtió que la responsabilidad 
social y política es del municipio 

pero legal no, y es que los 
condóminos deben de exigir 
acciones jurídicas en contra de 
los fraccionadores inhumanos 
que les vendieron un polvorín 
a punto de estallar, en el caso 
del FOVISSSTE Colosio, le 
corresponde al gobierno federal 
asumir el costo del problema 
por permitir la construcción 
de vivienda en zonas bajas 
no aptas para vivienda, en 
esta zona baja de la ciudad 
existen varios fraccionamientos 
sociales progresivos que fueron 
desarrollados durante las décadas 
de los 80´s y 90´s por el gobierno 
estatal, en el caso de Valles del 
Country el culpable tiene varios 
rostros, primero fue INDECO y 
después por IPROVINAY.
David Guerrero, dijo: “Los 
desarrollaron de forma tan 
irregular que aún no los han 
podido entregar al municipio 
y es que generalmente las 
constructoras o fraccionadores 
eran amigos influyentes del 
gobierno en turno, que levantaron 
las viviendas sin estudios de 
factibilidad y que tampoco 
cumplen con las especificaciones 
de ley como es el tener obras de 
infraestructura y equipamiento 
de la colonia, los errores del 
pasado se están pagando en la 
actualidad, y otro grave problema 
que año con año se presenta con 
mayor tamaño es la que padece 

el Instituto Tecnológico de Tepic 
(ITT). Esta institución educativa 
se ubica en la zona más baja 
de la ciudad y al construir las 
vías de asfalto de la Avenida 
Tecnológico, el ITT quedó en 
‘cuneta’, por donde se desborda el 
agua a los talleres, laboratorios y 
aulas pero también a los vecinos 
del lugar, específicamente a 
quienes viven en la avenida 
Lago Superior y Mar de Japón 
de Valles del Country”.
Dio a conocer  que en esta 
colonia el problema es complejo 
porque los mantos freáticos 
prácticamente están a nivel de 
calle e incluso ya tienen daño 
estructural, por lo que para 
contribuir con la solución a 
este problema, el ITT presentó 
al Ayuntamiento de Tepic un 
estudio técnico del problema con 
3 propuestas de solución,  ambas 
instancias se comprometen a 
consolidar la mejor propuesta 
antes del mes de noviembre, 
ya con el proyecto en mano, la 
instancia municipal tocará las 
puertas ante CONAGUA y la 
federación para lograr que se 
apruebe, aclaró que si bien el 
monto de la inversión aún no se 
determina, sí será cuantiosa, 
por lo que también le tocará 
a los legisladores federales 
por Nayarit pelear que dicho 
proyecto se contemple en el 
presupuesto del 2018. 

* A la hora de los problemas le avientan la bolita al Ayuntamiento, pero 
ninguna de las 16 colonias afectadas por las lluvias de la semana pasada 

ha sido entregada al municipio.

triunfos muy importantes, por 
lo que estima que en próximas 
contiendas políticas superaran 

los resultados obtenidos en 
los comicios celebrados el 
pasado 4 de junio.

Por Rafael González 
Castillo

Durante una hora los 
representantes   de los 
maestros de la  Sección 
20 bloquearon la Avenida 
México frente a Palacio de 
Gobierno. Durante la protesta 
los docentes demandaron 
que les paguen el bono del  
jubilado a quienes están en el 
retiro, el fondo de ahorro, los 
reconocimientos estatales, 
entre otros. 
Los manifestantes afirman 
que por los diferentes 
conceptos les adeudan arriba 
de 71 millones de pesos.
Los guías del gremio aseguran 
que no pueden cobrar las 
prestaciones por la ineptitud 
del personal de los Servicios 

de Educación Pública de 
Nayarit. En los SEPEN 
señalan los manifestantes 
que al asunto nada más 
les dan largas, dicen los 
inconformes.
Los  manifestantes se oponen 
a que la dependencia herede  
el adeudo a la próxima 
administración del gobierno 
estatal porque se les puede 
complicar el problema. 
El secretario general de la 
Sección 20, Antonio Carrillo 
Ramos, dice que si no 
obtienen respuesta favorable 
a sus demandas en breve 
volverán a manifestarse 
aunque tengan  que 
suspender actividades en 
los planteles de educación 
básica.                 
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        Esto ha asombrado a la gente

        y se les enchina el cuero;
        no creen que un ex presidente

        pueda andar de ruletero,
        ni Calderón, ni Vicente

        y el Gavioto mucho menos.

EPIGRAMA
Por: Igibato

OBAMA DICE QUE MANEJARÁ 
UN UBER AHORA  QUE  YA  

NO  ES  PRESIDENTE.

no hay que hacer caso a los rumores 
sin sustento y menos tratándose de 
pérdida de vidas: Jaime Cervantes

Logra fge retiro de fuero 
constitucional para regidor

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic Nayarit.- Muchas veces 
no hay que hacer caso a los 
rumores y comentarios, sin 
sustento y menos tratándose 
de perdida de vidas, como 
en estos casos que se han 
presentado recientemente, en 
los que desafortunadamente 
varias mujeres, algunas muy  
jóvenes, fueron atacadas, con 
los resultados que ya todos 
conocemos, sin embargo, 
las fallecidas no tenían nada 
que ver con actos ilícitos. Es 

muy lamentable lo que está 
pasando con las mujeres 
porque se han acrecentado 
mucho en los últimos días los 
asesinatos o los feminicidios, 
como les quieran llamar, 
y eso de alguna manera 
tiene muy conmovida a la 
sociedad nayarita, no solo a 
las mujeres como grupo sino 
a toda la sociedad en general, 
porque no puede ser que esté 
pasando eso con mujeres 
sobre todo jóvenes, mujeres 
que al parecer tenían una 

Para su posible imputación…

Redacción/Gente y Poder
Tepic, Nayarit.- Aprueba el 
pleno del Congreso del Estado, 
la solicitud de procedencia 
con remoción del fuero 
constitucional en contra de 
un regidor del municipio de 
Santiago Ixcuintla, presentada 
por la Fiscalía General de 
Nayarit en agosto de 2016. 
El licenciado José Manuel 
Delgadillo Cruz, encargado 
del despacho de la FGE; al 
respecto señaló que se tiene 
el compromiso de conservar 
la paz y el orden público en 
el estado, para lo cual se 

despliegan diariamente una 
serie de mecanismos tanto 
jurídicos como operativos.
Explicó que se busca que por 
ningún motivo, los nayaritas 
se vean afectados en su 
integridad y patrimonio por 
actos antisociales, “velando 
en todo momento por la 
prevalencia del estado de 
derecho en nuestro territorio”, 
especificó Delgadillo Cruz.
“ C u a n d o  t e n e m o s 
conocimiento de un hecho 
que la ley considera como 
delito, inmediatamente nos 
abocamos a su investigación 

para lograr esclarecerlos, 
todo ello en el marco y 
actuaciones que permitan 
siempre proteger al inocente, 
procurar que el culpable no 
quede impune y, garantizar 
la reparación del daño a la 
víctima u ofendido”; detalló 
el encargado del despacho 
de la FGE.
Por lo anterior, el licenciado 
Manuel Delgadillo, ratificó 
ante el pleno del Congreso 
del Estado, la solicitud de 
procedencia con remoción del 
fuero constitucional en contra 
del regidor del Honorable 

vida tranquila, se desconoce 
que hayan estado metidas en 
actos ilícitos. Así lo señaló 
el diputado local, Jaime 
Cervantes Rivera.
Agregó que los crímenes que 
se han cometido en contra de 
mujeres durante los últimos 
días en la ciudad de Tepic y 
el municipio de Xalisco, han 
consternado a la sociedad 
nayarita y entre el sector 
femenino existe un temor 
colectivo, ya que a pesar de lo 
aberrante de los crímenes, las 
autoridades correspondientes 
han reiterado que se está 
trabajando en coordinación 
con las instancias de los 
tres órdenes de gobierno 
para brindar seguridad a los 
nayaritas.
Cervantes Rivera, destacó 
que es importante que 
se esté informando a la 
sociedad nayarita lo que ha 
estado pasando con cada 
uno de estos eventos tan 
lamentables que nos han 

estado sucediendo ya que 
cuando hay ausencia de 
información pues se presta a 
toda serie de especulaciones y 
eso provoca cierto descontrol 
entre la ciudadanía y se emiten 
a través de las redes sociales 
principalmente, comentarios 
que la mayoría de las veces 

no están acordes con la 
realidad, es por ello que las 
dependencias involucradas 
d e b e n  d e  i n f o r m a r 
puntualmente a la sociedad 
para evitar la rumorología, 
para estar profundizando la 
investigación y estar dando 
con los responsables. 

* La solicitud de procedencia con remoción del fuero constitucional en contra del 
regidor del Honorable Ayuntamiento de Santiago Ixcuintla, Víctor “N” “N”, fue 
presentada por la Fiscalía General del Estado, el pasado mes de agosto de 2016.
* El regidor, es acusado de ser probable responsable de los delitos de lesiones 
intencionales calificadas y amenazas, previstos y sancionados por los artículos 
316, 342, 343, 344, 350 y 361 fracción I, todos del Código Penal para el Estado de 
Nayarit.

Ayuntamiento de Santiago 
Ixcuintla, Víctor “N” “N”.
En ese sentido y de acuerdo 
a las diversas actuaciones e 
investigaciones realizadas por 
la Fiscalía, resulta procedente 
remitir ante el juez de control 
la carpeta de investigación 
NAY/TER/III/CI/747/16.
Ponce Castil lo –ante la 
aprobación para retirarle el 
Fuero Constitucional-, tendrá 
que enfrentar cargos por su 
probable responsabilidad 
penal en la comisión de 
los delitos de lesiones 
intencionales calificadas y 
amenazas; cometidos en 
agravio de la C. Rosalina “N” 
“N”, en fecha 14 de Agosto 

del año 2016 en la localidad 
de Las Haciendas, municipio 
de Santiago Ixcuintla. 
Por otra parte conviene 
recordar que Nayarit ha dado 
un paso trascendental en 
torno al fuero constitucional.
“Por el lo, no debemos 
desatendernos a lo señalado 
en dicha reforma, por lo 
contrario debemos reafirmar 
el compromiso adquirido 
entorno a la misma de dar 
con la verdad de los hechos 
y que se logre procurar y 
administrar justicia, sea quien 
fuera el imputado”; explicó 
el encargado del despacho 
de la Fiscalía General del 
Estado. 
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imposición de gobernadores 
daña al pri: Hilaria domínguez    

el mandatario estatal 
deberá designar a 

funcionarios estatales con 
perfil idóneo: saulo lora 

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.-  La senadora, 
Hilaria Domínguez Arvizu, 
fue clara en su mensaje que 
recientemente emitió  en la 
Asamblea Estatal de Delegados 
del PRI, al puntualizar que 
es el momento de que cada 
mandatario estatal emanado de 
las filas del PRI, se preocupe 
más por sus gobernados, por lo 
que deben desempeñar su cargo 
con responsabilidad y manejar 
los recursos con transparencia 
y honestidad para que nuestro 
partido dijo, siga luchando por 
las clases sociales como siempre 
lo ha hecho.
Abundo, “teníamos el mejor 
candidato en el PRI, con Manuel 
H. Cota Jiménez para ganar la 
elección a la gubernatura del 
estado, y eso lo pude constatar 
porque anduve de la costa a la 
montaña prácticamente a diario 
en los recorridos de campaña, 
y pude ver y constatar cómo la 
gente se le entregaba a nuestro 
abanderado del tricolor, y lo 
demás ya todos lo sabemos”.
 Aseveró, Hilaria Domínguez, 
“por lo que no queremos ver 
a un partido sumiso ante las 
ordenes que el gobernante en 
turno diga cuándo lo que se tiene 
que privilegiar son los interés del 
tricolor a través de su militancia, 
los mandatarios estatales están 
para servir  de tiempo completo 
a sus representados, y los 
priístas no queremos todo lo que 
tenga que ver con imposiciones, 
porque ello impide que haya 
una democracia partidista que 
coadyuve a tener una militancia 
fortalecida en su unidad, para 
lograr una plenitud positiva dentro 
de nuestro instituto político, a 
donde se debe permitir la libertad 

para que todo el correligionarios 
de nuestro partido hable, cante, 
que diga y exprese lo que siente 
cuando no se está de acuerdo 
con las decisiones que hacen con 
sus intromisiones de imposición 
los Gobernadores, ya que eso 
impide que la militancia en su 
mayoría que se sienta contento y 
sentirse orgulloso de ser  priísta, 
ya que esa es la esencia del 
partido que buscamos, donde los 
viejos y los jóvenes converjan 
con sus ideas para que se 
tomen las mejores decisiones 
que requiere el tricolor  partido 
a todos cabemos desde que se 
constituyó”.
Agregó la legisladora federal, 
“quiero expresarles mi gran 
preocupación ya que necesitamos 
reafirmar nuestra actitud para 
que seamos incluyentes, ya 
que en nuestro partido todos 
cabemos pero tenemos que 
respetarnos y escucharnos ese 
es el punto, porque la unidad 
debe prevalecer y privilegiarse 
con el único fin de seguir 
fortalecidos, porque podemos 
tener diferencias de pensamiento 
pero no diferencias de identidad, 
ideológica o doctrinaria, mucho 
menos de justicia social, en 
este caso para con el pueblo 
de Nayarit”.
Hilaria Domínguez Arvizu, 
puntualizó, “necesitamos de 
rescatar al partido de sociedad de 
causas, en la cual su servidora 
seguirá insistiendo en las grandes 
necesidades que tiene Nayarit, 
porque debemos refrendar el 2018 
la Presidencia de México, además 
tenemos que ganar la mayoría 
de diputaciones federales, 
senadurías y para lograrlo 
tenemos que escucharnos todos, 
ya que no se vale decir quítate 
tú para ponerme yo, por lo que 

es indispensable ser abiertos, 
dinámicos, democráticos e 
incluyentes para llegar unidos a 
enfrentar dicho proceso electoral, 
por eso los invito a dejar a 
un lado las simulaciones, ya 
que ocupamos priístas con 
compromiso y con identidad 
partidista”.
Agrego Domínguez Arvizu, 
que la representación priístas 
nayarita, que van a la XXII 
Asamblea Nacional del PRI a 
celebrarse en agosto próximo, 
deben de llevar el mensaje de 
la militancia del estado que 
queremos como es; un priísmo 
combatiente de las verdaderas 
causas de justicia social, un 
partido libre que no esté a 
merced del mandatario estatal, 
libre a donde con la Ideología 
partidista llevemos a la práctica 
constantes el legado doctrinario 
con una actitud   de renovación 
para hacer las cosas bien y 
transparentes, pero debemos 
empezar por nosotros mismos, 
porque solamente así podremos 
convencer a la sociedad y a 
nuestra militancia que sabemos 
los priístas unidor y organizados 
cuando nos decidimos sabemos 
hacer las cosa muy bien.
Por ultimo comentó, “dejo aquí 
mi comentario que lo hago con 
mucho respeto y cariño a la 
militancia de mi partido y mi 
dirigente Juan Ramón Cervantes 
Gómez, y seguiré buscando la 
unidad porque no solo queremos 
un partido de elección, porque 
queremos un partido de causas 
que sirvan a la sociedad, ya que 
la democracia no es para ganar 
o perder, ya que la democracia 
lleva implícito la equidad y la 
justicia de igualdad y de la 
militancia y la sociedad en su 
conjunto.       

Se ignora y se pisotea la militancia

Con vocación de servicio, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El doctor Saulo Alfonso 
Lora Aguiar, considera de 
manera personal, que el perfil 
de los nuevos funcionarios 
estatales deberán acatar 
los lineamientos que el 
G o b e r n a d o r,  A n t o n i o 
Echevarría García designe 
para cada uno de ellos, con 
un perfil idóneo en cada área 
gubernamental por ejemplo 
en el área de la salud, (área, 
que mejor conozco y en ella 
laboro), ahí debe asignar a 
un profesionista que sepa 
del entorno de la salud, y 
no a un improvisado.
Agregando en entrevista el 
conocido galeno originario 
de Acaponeta, que en 
este próximo Gobierno del 
Cambio, deberá quedar 
erradicada la corrupción, 
e l  inf luyentísmo y las 
violaciones a los Derechos 
Humanos de la ciudadanía 
nayarita, “es por ello, que 
confío plenamente en que 
el mandatario estatal habrá 
de designar a los mejores 
elementos para ocupar las 
dependencias estatales.
Señalando con índice de 
fuego, “creo, que el seguir 
lastimando a la gente, a 

una sociedad que está 
cansada de los políticos, 
sería un error muy grande 
para este nuevo gobierno si 
no lo cambia, sin embargo, 
te repito, tengo mucha 
confianza en que para el 
mes de septiembre veamos 
a gente bien preparada al 
frente de los distintos cargos 
públicos sirviendo de manera 
eficiente a la ciudadanía”.
“El no hacer esos cambios 
sería un tremendo error de 
parte del nuevo gobernante, 
ya que la gente confió en él, 
le brindó sus muestras de 
apoyo en las urnas de manera 
contundente y esperan ver 
reflejado ese rotundo triunfo 
con buenas acciones a favor 
de la ciudadanía de todo 
Nayarit”.
Por último, Lora Aguiar, 
externó, que espera en breve 
la buena designación de 
los funcionarios estatales, 
que con un buen perfil de 
servicio y profesional habrá 
de designar el gobernador 
electo, Antonio Echevarría 
García, y él a su vez no 
se rodee de personas que 
solo buscan el beneficio 
personal, como hoy en día 
lo estamos viendo a nivel 
nacional.
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“Para nosotros hechos son 
amores, y estos son los hechos 
que van a quedar en cada una 
de las parcelas, en el campo, en 
cada uno de los lugares donde 
van a poder sembrar más para 
aprovechar sus tierras y gastar 
menos”, dijo el Gobernador
El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda entregó este fin 
de semana 45 millones de 
pesos en maquinaria, tractores, 
lanchas, implementos agrícolas, 
equipamiento de empaques 
y apoyos a campesinos, 
ganaderos, pescadores y 
nayaritas que se dedican a 
actividades del campo, logrando 
así una inversión en dicho sector 
de más de 2 mil 500 millones 
de pesos —en lo que va de su 
administración—, en beneficio 
de 98 mil 120 productores de 
los 20 municipios de la entidad.
Mejorar la calidad de los cultivos  
nayari tas, incrementar la 
producción y ayudar directamente 
a la economía de las familias del 
campo ha sido prioridad desde 
el inicio de su Gobierno, enfatizó 
Roberto Sandoval, por ello se 
han invertido recursos históricos 
en obras de infraestructura, 
vaquillas, sementales, insumos 
agrícolas, motores de lanchas, 
embarcaciones, tecnificación 
de parcelas y  capacitación 

a productores, a través de la 
Secretaría de Desarrollo Rural 
y Medio Ambiente de Nayarit.
 “Por primera vez en la historia 

levantamos la cara y decimos 
aquí está el recurso que nunca 
llegaba, más de 2 mil 500 
millones de pesos; los hemos 
entregado en equipo de riego, 
tractores, maquinaria, en 
vaquillas, equinos, sementales; 
en materiales de equipamiento, 
p a q u e t e s  t e c n o l ó g i c o s , 
infraestructura, lanchas para 
los pescadores, motores, todo 
lo que es apoyo al campo se 
ha hecho en tiempo y en forma 
también, más aparte los apoyos 
que ha habido en el tema de 

los seguros catastróficos. Hoy 
Nayarit es diferente, estamos 
entregando un Nayarit mejor”.
 “Para nosotros hechos son 
amores, y estos son los hechos 
que van a quedar en cada una 
de las parcelas, en el campo, en 
cada uno de los lugares donde 
van a poder sembrar más para 
aprovechar sus tierras y gastar 
menos”, añadió el Gobernador, 
luego de asegurar que si le 
va bien al campo le va bien a 
todos los demás sectores de la 
sociedad, ya que se reactiva la 
economía, se genera empleo y 
se mejora la calidad de vida de 
las personas.

A nombre de los beneficiados, 
el productor de Guanábana de 
Compostela, Juan Villanueva 
Jáuregui señaló, “Gobernador 
agradecerle mucho estos grandes 
apoyos que hoy en este día nos 
ha dado a muchos productores; 
a todos los productores de 
cualquier naturaleza, sea 
pesquero, ganadero, compañeros 
el esfuerzo que ha hecho el 
Gobernador lo estamos viendo en 
tractores, en equipos agrícolas, 
en todo compañeros, es una 
gran satisfacción. Por qué les 
digo todo esto compañeros, 
porque yo metí tantas solicitudes 
en sexenios pasados y no se 
me había dado ningún apoyo 
como este día con nuestro 
Gobernador”.
Al evento, realizado en las 
instalaciones del recinto ferial 
en Tepic, acudieron presidentes 
municipales, funcionarios de 
los tres órdenes de Gobierno 
pescadores, productores de café 
y diversos cultivos y campesinos 
en general de todo el estado.

el campo nayarita ha tenido 
una inversión mayor a los 2 
mil 500 millones de pesos 

en seis años: roberto
respalda roberto 

sandoval a sectores 
más vulnerables

El Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
acompañado de su esposa, 
la Presidenta de los Sistemas 
DIF en el Estado, Ana Lilia 
López de Sandoval, acudió 
como invitado especial a la 
toma de protesta de la nueva 
mesa directiva del Club 
Rotario Tepic Paraíso, ahí el 
mandatario nayarita, además 
de felicitar y agradecer 
la labor altruista a todos 
los integrantes del club, 
refrendó el compromiso 
de su administración con 
los que menos tienen y su 
respaldo a las organizaciones 
que apoyan a los sectores 
vulnerables.
Más tarde, el mandatario 
nayarita y su esposa visitaron 
el Club de la Tercera Edad, 
de la colonia las Conchas, 
en Tepic, para, además de 
entregar algunos apoyos 
para acondicionar y mejorar 
las instalaciones del club, 
convivieron con los adultos 
mayores, los escucharon y 
atendieron sus gestiones, 
comprometiéndose a que 
hasta el último día de su 
administración se continuará 
con el apoyo a este sector.
Roberto Sandoval destacó 
que desde el inicio de su 
Gobierno, a través del DIF 
Nayarit y en coordinación 
con organizaciones como 
e l  Club Rotar io  Tepic 
Paraíso, y con dependencias 
federales, se han prestado 
servicios humanitarios en las 
comunidades más alejadas 
de la entidad y se han 
promovido buenas prácticas 
entre la sociedad.
Pero lo más importante, 
añadió el Gobernador, es que 

se ha apoyado en diferentes 
rubros a las personas que 
más lo necesitan, logrando 
que Nayarit sea considerado 
por el CONEVAL como el 
estado que más ha combatido 
la pobreza extrema en todo 
el país y está por encima 
de la media nacional en el 
acceso a la educación que 
tienen los nayaritas.
“Nayarit en el 2011 estábamos 
entre los tres, cuatro, cinco 
estado más pobres y pasó 
del lugar 28, 29, al primer 
estado con más combate a 
la pobreza, somos el número 
uno, y eso nos debe hacer 
sentir orgullosos; olvídense 
de los partidos políticos y 
de los gobernantes, somos 
nayaritas y tenemos que ver 
que hemos logrado algo todos, 
no es una calificación del 
Gobernador, ni del Gobierno. 
Por eso, gracias por lo que 
hacen por Nayarit, gracias 
por lo que hacen por cada 
una de las comunidades, no 
hay un esfuerzo pequeño 
en la vida”.
E n f a t i z ó  q u e  e n  s u 
administración se ha dado 
prioridad también a la creación 
de centros de rehabilitación 
para que los nayaritas que 
tienen alguna discapacidad 
reciban su terapia con calidad 
y calidez, “mi esposa Ana 
Lilia ha impulsando también 
desarrollos como hablaban 
del CRRI, Centro Regional 
de Rehabilitación Integral, 
fue una idea de mi esposa 
y un apoyo de la señora 
Angélica Rivera, hicimos 
una gestión y trajimos un 
CREE, un CRRI a Santiago, y 
estamos a punto de abrirlo”, 
añadió Roberto Sandoval.
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sometió a consideración y 
aprobación de los delegados, 
la designación de los vocales 
de la mesa directiva a Enrique 
Díaz, y a Lucia Ariadna 
García Pérez, Secretario de 
Organización y Secretaria 
Jurídica del Comité Directivo 
Estatal, respectivamente, 
para dar paso a las ponencias 
registradas.
Más adelante, el órgano auxiliar 
de la Comisión Nacional de 
Procesos Internos, en voz 

de su presidente Roberto 
Ruiz, dio a conocer que se 
registró una sola planilla de 
35 delegados para asistir a la 
Asamblea Nacional Ordinaria, 
de los cuales, 50 por ciento 
son mujeres y el 30 por 
ciento jóvenes, cumpliendo 
así con lo establecido en la 
convocatoria.
Correspondió al Senador 
Manuel Cota Jiménez realizar 
el acto de clausura,  quien 
previamente envió un mensaje 
a todos los asistentes, al 
expresar que este es un 
momento muy relevante en 
la vida e historia del partido, 
así como en su vida personal.
“Solo paso una batalla, 
vamos por la guerra. Esa 
es la importante. La guerra 
invoca en el recuerdo la 
revolución, la cual se gesta 
por la injusticia social. Esa 
es la guerra civilizada que el 

PRI debe continuar. Es a la 
que convoca el PRI a través 
de nuestro presidente Enrique 
Ochoa,  a la militancia; en 
una Asamblea Nacional que 
es el espacio de discusión, 
del escucha y la suma. Aquí 
estoy leal, integro, firme, muy 
convencido y muy priìsta, 
como un militante más, como 
un soldado más de esta 
guerra civilizada”, reafirmó 
el legislador federal.
También estuvieron presentes 

en la Asamblea Estatal, la 
secretaria general del PRI, 
diputada Angélica Sánchez 
Cervantes; Rafael Gama 
Silva, en representación del 
Secretario de Organización 
del CEN, Carlos Iriarte; los 
representantes de sectores 
y organizaciones, diputada 
Jassive Durán del ONMPRI; 
Nayely Ocampo, de la Red 
de Jóvenes por México; 
Avelino Marcelo de la CTM; 
Luis Alberto Acebo de la 
CNOP; Antonio López Arena 
de la CNC; así como el 
exgobernador Rigoberto 
Ochoa Zaragoza; la Senadora 
Hi lar ia Domínguez; los 
diputados federales, Jasmin 
Bugarín; Efraín Arellano y 
Fidel Cristóbal Serratos; 
leg is ladores locales y 
expresidentes estatales del 
PRI, así como otros cuadros 
distinguidos del tricolor.

Vamos juntos y en unidad 
por la transformación del 

pri: Juan ramón Cervantes
•  Con la asistencia de 387 delegados se celebró la Asamblea Estatal 
deliberativa y electiva, en la que se presentaron 86 propuestas y se 
eligieron 35 delegados que asistirán a la XXII Asamblea Nacional 
Ordinaria

La mañana de este sábado, la 
dirigencia estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, 
celebró la Asamblea Estatal 
Del iberat iva y Elect iva 
con miras a la Vigésima 
Segunda Sesión Plenaria de la 
Asamblea Nacional Ordinaria 
del próximo 12 de agosto en 
la Ciudad de México.
Con la participación de 387 
delegados de todo el estado 
y cuadros distinguidos del 
tricolor, se desarrolló esta 
convención estatal en la que 
se presentaron y aprobaron 
86 propuestas, 80 de éstas 
recabadas en las veinte 
asambleas municipales, 

y 6 más recibidas en las 
mesas de registro de ese 
día, respecto a los temas de 
visión de futuro, rendición de 
cuentas y ética, declaración 
de principios, programa de 
acción y estatutos.
Tras la instalación de la 
asamblea, el presidente del 
Comité Directivo Estatal del 
PRI, Juan Ramón Cervantes 
Gómez, quien condujo los 
trabajos de esta jornada 
deliberativa y electiva, subrayó 
en su mensaje que la asamblea 
estatal es una oportunidad 
histórica para toda la militancia 
de contribuir propositivamente 
a la transformación de este 

instituto político.
El líder del tricolor hizo un 
llamado a todos los priìstas: 
“los invito a que nos sumemos 
a estos trabajos y lo hagamos 
con responsabilidad y en 
unidad, pensando en recuperar 
la credibilidad ciudadana, y no 
en la autocomplacencia o en 
transferir a otros las culpas 
que nos corresponden”.
Acompañado del Secretario 
de Finanzas y Administración 
del CEN, Luis Vega Aguilar, en 
representación del presidente 
nacional del PRI, Enrique 
Ochoa Reza, así como 
del Senador Manuel Cota 
Jiménez; el dirigente priìsta 
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por nUestro propio dereCHo: 
aLto por un nayarit sin VioLenCia
“Lo que necesitamos es un 
Nayarit con paz, con el que 
indistintamente del género 
o de tu identidad, puedas 
caminarlo tranquilamente”, 
destaca entre otras cosas, 
el  manifiesto suscrito por 
95 organizaciones entregado 
y recibido por autoridades 
del Gobierno del Estado de 
Nayarit; el Tribunal Superior de 
Justicia; el Poder Legislativo 
en Nayarit y la Presidencia 
Municipal del XL Ayuntamiento 
de Tepic. 
Esto luego de la marcha con 

la sociedad civil ante los 22 
casos de mujeres asesinadas 
en Nayarit  en lo que ha 
transcurrido el 2017, siete de 
ellas en un período de dos 
semanas. “No merecemos 
un Estado inseguro que se 
ha convertido en uno de los 
más altos en indicadores 
de violencia, y no por la 
ciudadanía que le habitamos 
sino por las omisiones que 
se hace en la Ley”. 
El documento se fundamenta 
en el artículo 1, capítulo 
I de La Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia; así 
como también en el artículo 
18,19 y 20, capitulo IV, y del 
artículo 21, 22, 23, 24, 25, 
y 26, capítulo V, que habla 
en específico acerca de la 
Alerta de Género. “Exigimos 
acciones que garanticen 
nuestra seguridad y justicia”.
“Es  nues t ra  vo lun tad 
manifestarnos porque nadie 
se merece la incertidumbre de 
ser secuestrado, víctima de 
violencia y de la delincuencia. 
Donde el criminal sea impune y se mueva con mayor 

libertad que nosotros; no 
merecemos un Estado que 
omita su responsabilidad, que 
invisibilice las estadísticas, 
que no arroje acciones 
que intente erradicar estas 
situaciones”. 
“Exigimos justicia ante las 
víctimas de la violencia actual, 
exigimos se presione para 
decretar la Alerta de Género 
y así tomar las acciones a su 
competencia y poder tener la 
garantía de que esto cesará. 
Exigimos de acuerdo a sus 
atribuciones crear política 
pública y estrategias que de 

manera emergente pueda 
contrarrestar la situación de 
violencia y de inseguridad 
que se vive en el Estado”. 
Para concluir el documento 
dicta, “asi como implementar 
medidas preventivas que 
contribuyan a la erradicación 
de la violencia, en específico 
a asesinatos a mujeres y 
hombres a causa de la 
violencia. Que conforme a 
la vertiente de inteligencia 
estratégica para la seguridad, 
se aplique su principio de la 
generación de datos para 
prevenir, disuadir y desactivar 
las amenazar”

aprueba emitir convocatoria 
para la integración del Comité 

de participación ciudadana 

Selección, se deberá de 
realizar una amplia consulta 
pública en el Estado dirigida a 
toda la sociedad en general, 
a fin de que presenten sus 
postulaciones de aspirantes a 
ocupar el cargo en el Comité 
de Participación Ciudadana del 
Sistema Local Anticorrupción. 
Dicho Comité de acuerdo a lo 
establecido en el artículo 15 de 
la Ley local, tiene como objetivo 
coadyuvar en los términos ya 
establecidos al cumplimiento 
de los objetivos al Comité 

Coordinador, así como ser la 
instancia de vinculación con 
las organizaciones sociales y 
académicas relacionadas con 
la materia del sistema local.
Por lo tanto, deberá de ser 
integrado por  ciudadanas 
y ciudadanos del más  alto 
prestigio y honorabil idad 
que hayan contribuido a 
la trasparencia y rendición 
de cuentas o al combate a 
la corrupción, contar con 
la experiencia y pluralidad 
de capacidades  y ser 

conformado con perspectivas 
interdisciplinarias y de género 
necesarias para el arranque del 
primer Comité de Participación 
Ciudadana de la historia. 
Es importante mencionar 
que las instalaciones del 
Pode r  Leg i s l a t i vo  son 
proporcionadas únicamente 
para que la Comisión de 
Selección del Comité de 
Participación Ciudadana del 
Sistema Local Anticorrupción 
lleve a cabo sus sesiones 
ordinarias y permanentes. 

Tepic, Nayarit.- Integrantes 
de la Comisión de Selección 
del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Local 
Anticorrupción, aprobaron 
por unanimidad en Sesión 
Permanente la propuesta 
de emitir convocatoria para 
la conformación del Comité  
en mención, mismo que 
deberá ser integrada por 
5 ciudadanos de probidad 
y prestigio que se hayan 
destacado por su contribución 
a la transparencia, rendición 
de cuentas o el combate a la 
corrupción.

Esta Comisión de Selección 
que quedó integrado el pasado 
22 de marzo del presente año 
previamente elegidos por las 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
con fundamento en el artículo 
18 fracción segunda de 
la Ley del Sistema Local 
Anticorrupción del Estado de 
Nayarit tiene el objetivo de 
elegir a quienes conformarán 
el Comité de Participación 
Ciudadana.
En tal sentido, mediante la 
publicación de la convocatoria 
por parte del Comité de 

*Del Sistema Local Anticorrupción

•Mediante la publicación de la convocatoria por parte del Comité de 
Selección, se deberá de realizar una amplia consulta pública en el 
Estado dirigida a toda la sociedad en general
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ONJETURASC
Francisco Cruz Angulo

El PVEM amenaza ruptura con el PRI Iruñatarrak, ¡Gora San Fermín!

In memoriam de mí siempre entrañable hijo Teddy, 
taurino por herencia genética y de puro corazón (¡Olé!)

En la antesala de la competencia por la 
silla presidencial los partidos minoritarios 
de franquicia patrimonialista salen al 
mercado electoral a ofertar sus votos 
a los partidos que tienen posibilidades 
de ganar la elección presidencial.
Entre estos partidos de familia está el 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM).
Este partido desde que obtuvo su 
registro lo mismo hace alianzas con el 
PRI que con el PAN siempre y cuando 
le asegure una jugosa tajada del botín 
electoral sobre todo en la sucesión 
presidencial. En general a los partidos 
de corte patrimonialista los guía el  más 
frio y a moral pragmatismo, lo que explica 
el por qué sus dirigentes nacionales 
actúan como jefes de pandilla y por 
tanto se eternizan en sus respectivas 
dirigencias nacionales.
Pues bien la nominación del candidato a 
gobernador en el Estado de Chiapas en 
donde el PVEM es gobierno presidido 
por Manuel Velasco Coello podría ser el 
detonador para el inicio de una ruptura 
política con su aliado el PRI.
El viernes pasado el líder estatal del 
tricolor el Senador Roberto Albores quien 
aspira a la candidatura a gobernador 
saboteó mediante triquiñuelas legaloides 
a varios aspirantes para que no fueran  
inscriptos en tiempo y forma lo que 
generó un enfrentamiento entre los 
seguidores del dirigente estatal y de 
sus opositores.
Esta disputa interna en el PRI por la 
candidatura a gobernador les vino como 
anillo al dedo a la dirección estatal 
y nacional del Partido Verde. En un 
comunicado oficial señaló que el PVEM 
designará a su candidato a gobernador 
ya que es la primera fuerza política en 
Chiapas y además gobierna al Estado. 
Con alianza o sin alianza ellos designarán 
al candidato.
Aprovechando esta coyuntura fueron 
más allá. Adelantaron que el CEN  del 
Partido Verde está considerando abrir 
un canal de interlocución con los líderes 
nacionales del blanquiazul y del Partido 
del Sol Azteca en su proyecto de crear 
un frente amplio opositor o democrático 
y en su caso que no hubiera acuerdos 
por este camino entonces optarían por la 
postulación de un candidato presidencial 
de su mismo partido. Es probable que 
pudiera ser el hoy gobernador Manuel 
Velasco.
Como el PVEM observa que el PRI 
naufraga sin brújula en un mar turbulento 
anuncia con antelación  sin el menor 
escrúpulo que saltará como rata a otro 
barco para salvarse del naufragio.
En Nayarit ya vimos de los que son 
capaces. En vez de allegarle votos al 
candidato priísta a gobernador Cota 
Jiménez fomentaron el voto diferenciado. 
Lo mismo hizo el PANAL…
El cardenal Norberto Rivera en la picota 
de la justicia.-Por primera vez en la 
historia reciente del país un alto jerarca 
de la Iglesia Católica mexicana como 
lo es el Cardenal Norberto Rivera fue 
citado ante la Procuraduría General de la 

República (PGR) para que responda por 
los presuntos delitos de encubrimiento y 
protección de sacerdotes que cometieron 
abusos sexuales a menores de edad.
Como máxima autoridad de la iglesia 
católica mexicana una vez que conoció 
de esos casos de pedofilia debió poner 
a los sacerdotes señalados por ese 
presunto delito a disposición de las 
autoridades civiles.
La pederastia no es nada nuevo. 
Durante  varias décadas el fundador de 
los Legionarios de Cristo, el sacerdote 
michoacano Marcial Maciel fue acusado 
de abuso sexual en contra de menores 
de edad y jóvenes seminaristas. Era 
tal su poder en los círculos políticos y 
gubernamentales  México y su red de 
complicidades en el Vaticano que lo 
único que logaron sus víctimas fue que 
el Papa Benedicto XVI lo confinara a una 
casa de retiro para que  se arrepintiera 
de todos sus pecados.
Es más el ex cardenal de la Diócesis de 
Guadalajara Onésimo Cepeda Silva en 
un libro de estilo autobiográfico reconoció 
que a los sacerdotes que incurrían en la 
pederastia eran confinados a un centro 
de rehabilitación espiritual ubicado en 
Tlaquepaque, Jalisco para que ahí 
hicieran penitencia y se sacaran el 
demonio que llevaban dentro y de esta 
forma fueran perdonados por Dios. Eso 
se llama cinismo puro.
Hoy es difícil encontrar ese libro, tal 
vez porque le fue incomodo a la alta 
jerarquía católica…
El desafuero de un regidor.-Recordemos 
que el último antecedente del desafuero 
a un representante de elección popular 
fue en contra del Dip. José Luis González 
Sánchez por los presuntos delitos de 
difamación e injurias en contra del ex 
gobernador Rigoberto Ochoa Zaragoza.
Como suele ocurrir en todo gobierno 
autoritario utiliza cualquier recurso 
legaloide para eliminar al adversario 
incomodo con un Congreso del Estado 
a modo. El legislador izquierdista fue 
desterrado de Nayarit.
Pues bien la XXXI Legislatura local 
aprobó por mayoría y varias abstenciones 
quitar el fuero constitucional al Regidor 
santiaguense  Víctor Ponce Castillo para 
que la Fiscalía General del Estado esté en 
condiciones de fincarle responsabilidades 
penales por los presuntos delitos de 
agresiones físicas y amenazas en contra 
de una vecina de Santiago Ixcuintla.
Lo raro de este juicio de procedencia 
en contra del regidor es que estuvo en 
la congeladora durante varios meses.
Por otra parte llamó la atención que la 
diputada priísta Sofía Bautista Zambrano 
haya cuestionado severamente a varios 
diputados de la oposición que actúan con 
una doble moral según las circunstancias 
políticas. Dijo que cuando se abrogó 
el fuero constitucional en Nayarit hubo 
unanimidad; pero cuando se trató de 
votar una resolución  del gran jurado 
concreta mucho de ellos optaron por la 
abstención. Claro, lo más cómodo es 
no comprometerse con nada, concluyó 
la irritada legisladora priísta…

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

El estallido de un cohete, encendido 
por el concejal desde el balcón 
principal del ayuntamiento, en 
la plaza Consistorial, señaló el 
Chupinazo (Txupinazo), el inicio de 
las fiestas en honor de San Fermín 
(Los Sanfermines), personaje 
que fuera obispo de Amiens y del 
que se dice nació en Pamplona, 
España. Hablamos ya del pasado 
día 7 del presente mes de julio, 
ello a las 12 horas del mediodía, 
ante el silencio de la gente que 
después, en un febril arranque 
de suprema algarabía, gritaría 
eufórica, junto con las autoridades: 
¡Pamploneses, Viva San Fermín! 
Iruñatarrak ¡Gora San Fermín! 
Y bien; este ritual se repetirá el 
día 14, a la media noche, en el 
mismo lugar, donde cientos de 
personas escucharán al alcalde 
invitar a los Sanfermines para el 
año siguiente, con el tradicional: 
¡Ya falta menos para el glorioso 
San Fermín! Mientras el canto de 
la gente, vela en mano, expresa! 
Pobre de mí, pobre de mí, que 
se han Acabaú las fiestas de San 
Fermín!
Como dato anecdótico, se dice 
que ya desde el siglo XII al XV 
se celebraban corridas de toros 
(claro, en Pamplona), con su ritual, 
en honor del santo mártir (fue 
decapitado), y era en los meses de 
octubre, que luego se cambiarían 
a julio –como lo es actualmente-, 
a fin de coincidir con las fechas 
del ganado.
Después del Txupinazo viene el 
acelere emocional, con cantos y 
bailes y Chupe, de jarras con vino, 
que no terminarán hasta el encierro 
de los toros, las corridas donde se 
les lidiará, y con la irremediable 
lista de heridos o muertos que 
resultarán en esas festividades.
Desde e l  s ig lo XV se v iene 
celebrando el primer acto religioso 
de las fiesta, las Vísperas, que 
signif ican el comienzo de los 
sanfermines, con el desfile de los 
Gigantes Cabezudos Pamploneses, 
los Maceros, y los concejales que 
van desde la casa Consistorial 
hasta la capilla de San Fermín, 
en la iglesia de San Lorenzo, para 
iniciar de manera formal el acto 

litúrgico, y todo ello a pesar de la 
oposición a la marcha por parte de 
un grupo de mozos que intentará 
detenerla al son de la música del 
Vals de Astrain, y nos referimos 
al llamado Rian-Rian.
Pamplona es la tercera plaza de 
toros más grande del mundo y sólo 
se abre una vez al año, precisamente 
en estas festividades. Cuando el 
encierro de los bureles, la gente se 
uniforma -digámoslo así-, acorde 
con la tradición, de Pamplonica: 
camisa, pantalón o falda y calzado 
blancos, con pañuelo y faja rojos, 
además de Txapela o boina roja 
o negra.
Unos 800 metros de distancia van 
desde los corralillos a la plaza, 
y, en carrera l ibre, sorteando 
embates, recorriendo la Cuesta 
de Santo Domingo, la plaza del 
ayuntamiento, la calle Mercaderes, 
la de la Estafeta –recta y larga, y 
de subida-, luego de la Telefónica 
tras la cual, cuesta abajo, se llega 
al callejón de la plaza, estrecho y 
controvertido en uno de los lugares 
más peligrosos del recorrido. Luego, 
el encierro, y todo ello marcado 
por el estallido de cohetes.
En las corridas se puede ver un 
lleno de plaza Hasta la Bandera, 
con público separado en tendidos 
de sol y sombra, éste último con 
presencia de Curros elegantes, 
contemplando el  espectáculo 
taurino con su distinguida ropa 
de verano y sombreo, para –dicen 
ellos- también ser vistos por los 
demás que llenan el graderío. ¡Ah¡ 
Pero en sol, ¡pardiez!, que hay 
Gachós con ganas de divertirse 
a lo que dá la fiesta, con los 
amigos y compañeros de Peña, 
compitiendo contra los de otras, 
bebiendo y comiendo casi sin cesar 
(pantagrulescamente), mientras se 
salta, se ríe, s e canta, se baila 
y se abuchea a los toreros, para 
después salir de la plaza, al terminar 
la lidia, ir a casa, cambiarse, o 
cenar y regresar a las calles para 
seguir las juerga
Curiosas cosas y tradiciones de 
polémica y controversial algarabía.
SALIDA EN HOMBROS: Cuando 
al mundo me trajo mi madre, sin 
pedirme permiso pá ná.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

SIGUEN LOS ASESINATOS EN TEPIC.- y 
estos son parejos de hombres y mujeres, 
los homicidios, permanentes, pero ahora 
rimbombantemente y con figura jurídica de 
feminicidios, quien dar mayor importancia 
y consecuentemente mayor pena de 
condenatoria a quien mate a una mujer, 
cuando es lo mismo matar a un hombre 
que a una mujer, en ambos casos es un 
homicidio, que pasa cuando una mujer 
mata a un hombre por diferencias, por 
aberración que todas las características 
que se tienen para llamar feminicidios se 
tengan cuando se asesina a un hombre, 
entonces tendríamos que reformar 
también el Código Penal  y el Código de 
Procedimientos Penales para llamarlo 
“hombricidio o masculinicidio”, no, se 
ocupa andar reformando leyes o creando 
más, lo que se requiere es aplicarlas y 
listo, la violencia exagerada que estamos 
padeciendo, indudablemente que tiene 
mucha culpa, las mismas autoridades 
por permitirlo
¿QUÉ A PASADO CON LOS EXAMENES 
DE CONTROL Y CONFIANZA EN 
CORPORACIONES POLICIACAS? -
según esto era para combatir y limpiar 
de malos elementos a las distintas 
corporaciones de seguridad, era para 
erradicar de elementos coludidos con la 
delincuencia organizada, ya que en todo 
el país, no solo en Nayarit, las distintas 
corporaciones estaban trabajando para 
el narco principalmente y hasta muchos 
de esos uniformados eran ya los jefes 
de plaza, estos controles de confianza, 
quedaron en el olvido, pese a la millonarias 
inversiones que se hicieron para aplicarla, 
hoy esos exámenes son inoperantes, 
sencillamente porque no se aplican y 
cuando se aplican y se dan los resultados, 
la autoridad no los sanciona, es decir 
cuando salen reprobados los elementos 
los siguen teniendo en funciones, por 
ello, este cáncer de la inconfiabilidad 
de estos cuerpos de seguridad no es 
privativo de Nayarit, sino insisto de todo 
el país, la autoridad federal lo sabe, 
pero no aplica sanciones a los titulares 
de esas corporaciones por no acatar las 
disposiciones legales, es inconcebibles 
que haya jefes policiacos que estén 
reprobados en estos exámenes de control 
y confianza y continúen en sus puestos.
ALCALDE DE TEPIC QUIERE BAILARLES  
MÁS DE 20 MILLONES DE PESOS A 
POLICÍAS.-sin consideración alguna y sin 
importar la precaria situación financiera o 
el mismo salario que tienen los policías, 
ya sean de vialidad o de seguridad, se 
está por el combate a la corrupción de los 
uniformados para que verdaderamente sean 
seguridad para la sociedad, la autoridad, 
exige honestidad y responsabilidad en 
el desempeño de sus funciones, pero 
con salarios de hambre, todos sabemos 
a que los orillan, por ello muchas de las 
ocasiones el que los uniformados se metan 
a ser parte del narco, es culpa directa 
de las autoridades de los gobernantes, 

pero si ahora le unimos que la misma 
autoridad municipal se quiera quedar 
con un recurso que no es suyo y que es 
de los policías, pues es peor, con el ex 
Secretario de Seguridad Pública de Tepic, 
JORGE BERECOCHEA, cada año, los 
uniformados recibían un bono proveniente 
del SUTSEMUN, hoy llamado FORTASEM, 
que es de alrededor de los 16 a los 20 
millones de pesos, bono que recibían 
entre el 15 de junio y a más tardar el 30 
de ese mismo mes y hoy no han recibido 
nada, pero además, también para estas 
fechas recibían la prima vacacional y 
tampoco, pero explicamos, en el caso 
del bono que es un recurso etiquetado 
federal, como es el FORTASEM, y como 
lo mencionamos que es de alrededor de 
los 16 a los 20 millones de pesos, pues 
de este ya el alcalde tepicense, DAVID 
GUERRERO, fue muy claro con los policías 
municipales, que no les daría nada, ya que 
ese recurso en vez de entregárselos, se 
iría destinado para la creación del Fondo 
de Pensiones, mientras que lo de la prima 
vacacional, el munícipe les dijo que los 
desconocía, que él no sabía nada de esa 
prima que les entregaba BERECOCHEA, 
los policías, el más tonto, demostró que 
si son seres pensantes, y nos pudo 
decir, que como era posible que DAVID 
GUERRERO, dijera que desconocía que 
les entregaban esa prima, cuando él era 
tesorero y sabe a la perfección que cada 
año se les daba dicha prima vacacional, 
de ahí que los uniformados estén muy 
enojados y con demasiada razón, por lo 
que no se puede descartar que puedan 
hacer manifestaciones, paros o hasta 
marchas exigiendo tanto el bono como la 
prima y con el nuevo titular de seguridad 
que pusieron, déjenme decirles que sin 
tener perfil para ese puesto, y sin conocer 
el manejo a estas alturas de seguridad, les 
puede bailar con lo más feo al término de 
este trienio y este tronar de los policías 
pudiera ser hasta en esta misma semana, 
así que los ladrones estarán a la espera 
que no  trabajen los uniformados para 
actuar con toda impunidad.
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que el 
estrenado Secretario de Seguridad Pública 
Municipal de Tepic, WALTER ENCISO, 
quien tiene ya en sus manos un verdadero 
polvorín a punto de estallar y que tendrá 
que buscar los mecanismos para que no 
haga explosión, le recordamos que los 
policías ya no quieren palabritas y menos 
cuando ya han escuchado al presidente 
municipal, diciéndoles que no les dará 
nada de bono y que desconocía que se 
les pagaba una prima vacacional, cuando 
él era el tesorero y los pagaba, por ello 
ahora está en que los azules quieren su 
dinero y si no se los dan, sencillamente 
pudiera correrse el riesgo de que hagan 
alguna marcha, manifestaciones o hasta 
un paro y este por el enojo que traen, se 
realizará en esta misma semana, así que 
WALTER, nada de poseso amenazas, sino 
hechos que resuelvan las circunstancias. 

A CREMEL
Norma Cardoso

¡ALTO A LA VIOLENCIA!
El pasado jueves un fuerte 
contingente, la gran mayoría 
mujeres, partió de la glorieta de 
la Hermana Agua con consigas 
como: ¡Alto a la violencia! 
¡Alto al asesinato de mujeres 
en Nayarit!, ¡Exigimos justicia 
para las mujeres!, ¡Exigimos 
derechos, no muertes! ¡Ni una 
más! ¡Queremos seguridad 
para que nuestros hijos vivan 
y disfruten su Nayarit! entre 
otras, esto, principalmente, 
por los casos de feminicidio 
que se ha estado presentando 
en Nayarit, principalmente en 
Tepic.
También exigieron la alerta de 
género; que sean educados 
los funcionarios públicos en la 
materia; respeto a las mujeres; 
justicia para las mujeres y para 
los hombres; recuperemos 
nuestro Nayarit. 
El numeroso grupo de personas 
recorrió la avenida México 
hasta llegar; al pasar por el 
Palacio de Gobierno, se entregó 
un escrito a la Subsecretaria 
General de Gobierno, Alicia 
Villaseñor, quien bajó de su 
oficina para recibir al grupo 
de manifestantes; además, 
colocaron 20 cruces y 20 
veladoras, en la entrada 
principal, del recinto del Poder 
Ejecutivo.
Lourdes Pacheco Ladrón de 
Guevara, en representación de 
las asociaciones académicas, 
empresarias, periodistas, etc., 
entregó el manifiesto para que 
a través de la directora del 
INMUNAY y de la Subsecretaria 
General de Gobierno, se le 
hiciera llegar al Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, las peticiones 
de las asociaciones civiles, 
en particular, el tema de la 
violencia contra las mujeres, y 
no empeoren las condiciones 
de inseguridad en el Estado.
Al recibir el documento, la 
Subsecretaria General de 
Gobierno,  expresó QUE 
de manera responsable y 
respetuosa le  darán la 

respuesta.
Días antes, varias asociaciones 
habíamos firmado un escrito 
que decía:
“No merecemos el estado 
de inseguridad que tenemos 
en Nayari t .  La violencia 
criminal, asesina a hombres 
y mujeres, desaparece y 
secuestra personas, pone 
en riesgo a nuestros niños, 
niñas y adolescentes, asesina 
a la juventud, los parques y 
plazas quedan vacíos porque 
prácticamente se decreta un 
toque de queda. Nayarit se ha 
convertido en uno de los estados 
con más alta peligrosidad 
medida por nosotros mismos, 
por quienes día a día trabajamos, 
estudiamos, generamos la 
riqueza social, la cultura, el 
arte, la educación, los bienes, 
los servicios, ¡por quienes 
construimos Nayarit! 
En  es te  amb ien te  de 
inseguridad, las mujeres 
son consideradas basura: 
se les asesina y sus muertes 
quedan impunes; aparecen 
sus cuerpos violentados y los 
asesinos quedan impunes; son 
desaparecidas y los delincuentes 
quedan impunes, tiradas en 
canales, en cañaverales, sin 
rostro, sin historia y los asesinos 
quedan impunes ¿Cuántas 
han sido asesinadas durante 
este año? ¿Cuatro, dieciséis, 
veintidós? Se vuelven invisibles 
en las estadísticas, nadie las 
cuenta porque no cuentan. 
¡Las autoridades no cumplen 
los mandatos de la ley de 
crear instancias para prevenir, 
combatir y erradicar la violencia 
social hacia las mujeres!
¡Queremos una justicia que 
esclarezca y aplique la ley!
¡Queremos un gobierno que 
gobierne para la ciudadanía, 
no para sus amigos!
¡No a la impunidad cómplice 
de criminales!
¡Alto al asesinato hacia las 
mujeres!
¡Exigimos el derecho a la vida, 
a todos los derechos!”
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CERTEzA 
POLíTICA

En el PRI No Pasó Nada el 4 de junio. No ha 
cambiado Nada. 

de Sinaloa, con sucursales en Jalisco. 
Solo que el que era Fiscal General, 
era intermediario entre dos bandas, los 
Chapos y los Zetas, mismos que siguen 
en disputa por el territorio. Entonces se 
entiende que nos han dejado una herencia 
maldita a los Nayaritas, que será muy 
difícil de exterminar. El consuelo para los 
ciudadanos es que en Guadalajara ayer 
aparecieron muchos ejecutados por lo que 
las autoridades pueden justificar, esto no 
es privativo de Nayarit. ¿El ejecutivo del 
Estado, tampoco conocía de este trabajo 
de intermediario de su Fiscal General?

No Le Esconderé Nada Ni a los 
Universitarios, Ni a los Nayaritas de 
lo que Pase en la UAN: Nacho Peña.
Sin culpar a nadie y sin decir nombres, 
el rector de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, Jorge Ignacio Peña González, 
destaca que dos sucesos lamentables 
e intencionales, quisieron derrumbar a 
la casa de estudios en su credibilidad 
como institución, uno fue el Informe 
de Resultados de la Auditoria Superior 
del Estado del año 2015, que con tinte 
político, dio a conocer datos de un 
fraude realizado por la administración 
anterior y la quema del edificio de la 
tesorería, mismos que están en proceso 
investigación en la Fiscalía General del 
Estado y que estamos pendientes de 
sus resultados. Por lo anterior, el titular 
de la rectoría, Peña González reitero su 
compromiso de que su periodo al frente 
de la Universidad Autónoma de Nayarit, 
es con la transparencia y la rendición de 
cuentas por lo que anuncia que no va a 
solapar ni permitirá el uso irracional e 
indiscriminado de los recursos que se le 

otorgan a esa institución, reiterando que 
no esconderá nada a los universitarios 
y a la sociedad nayaritas. 
Promete Polo Domínguez, Impulsar 

desde el Congreso del Estado, 
Transparencia y Rendición de 

Cuentas.
Para atender de inmediato prioridades de 
la gente que demando en la campaña, la 
próxima Trigésima Segunda Legislatura, 
entrando habrá que desempolvar algunas 
iniciativas que están en la congeladora 
desde hace meses y años, informó el 
ahora diputado local y casi Coordinador 
Parlamentario del PAN en el Congreso del 
Estado, Leopoldo Domínguez González, 
quien agregó que es una exigencia de la 
sociedad la transparencia, rendición de 
cuentas y combate a la corrupción. “La 
enorme responsabilidad de la próxima 
legislatura, es garantizar que no nada 
más en el Congreso del Estado, sino 
que también en el Poder Judicial exista 
transparencia y certidumbre, que exista 
trayectoria, capacidad, prestigio y sobre 
todo solvencia moral en quienes van a 
impartir la justicia”, remarcó el ahora 
legislador electo del PAN que llego por la vía 
segura de la representación proporcional. 
El también alcalde con licencia de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, sostiene que los 
empresarios requieren que sea revisado 
el marco jurídico para tener certeza en 
las inversiones ya que actualmente es 
Nayarit una de las entidades donde los 
generadores de empleo tienen mayores 
tasas impositivas lo que no estimula la 
inversión. 

UBER en Tepic, Rebaso la 
Expectativa. Logra el Primer Dia 7 

Mil 500 usuarios.
La era de la modernidad se ha quedado 
para siempre, las nuevas tecnologías ya 
son vitales para nuestra sobrevivencia 
profesional. En Nayarit acaba de entrar 
un nuevo modelo de transporte, UBER, 
que es de particulares. Mientras los 
taxistas y transporte público, siguen en 
lo tradicional, el radio, la parada en la 
calle, el sitio, entre otros mecanismos 
para prestar el servicio; UBER llega con 
una aplicación que se descarga en el 
celular. Para que conozcan los datos, 
tan solo en el primer dia de entrada en 
servicio en la ciudad de Tepic, UBER, 
fue bajado a los aparatos por más de 7 
mil 500 personas. La empresa informa 
que socios particulares tuvieron ingresos 
por Mil 400 pesos por dia y un bono de 
mil pesos adicionales, mucha diferencia 
a lo que gana un taxista tradicional. Se 
considera por parte de la empresa UBER 
que en la ciudad de Tepic hay una alta 
demanda por lo que invita a todos los 
socios conductores a bajar la aplicación 
y ser parte de este gran negocio, que es 
a la vez una gran oportunidad. 

Certeza Política.
La Comisión Nacional de Libros de Texto 
Gratuito ya prepara la entrega de libros 
para el próximo ciclo escolar. Para el caso 
de Nayarit están asignados un millón 743 
mil 996 ejemplares, según información de 
la propia institución. La mayor cantidad 
serán destinados para alumnos de primaria, 
nivel al que se asignaron un millón 34 mil 
984 libros. Para secundaria serán 334 
mil 201 ejemplares. También se destinan 
libros para Preescolar, Telesecundaria, 
Educación Indígena, para del Programa 
Nacional de inglés, para el sistema 
Braille en primaria y secundaria y para 
diferentes tipos de bibliotecas. Suerte a 
todos y decirles que, en la Asamblea del 
PRI, siguen los mismo caras, adorando 
a los mismos dioses y con la misma 
cantidad de pendejos, por eso tiene 
días nublado en Tepic. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311-246-01-16 
o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com gracias por leerme. Quedo a 
sus órdenes. 

El PRI de siempre se vio ayer. No se 
entendió la dimensión de lo ocurrido el 4 
de junio. Canta Marco Antonio Solís: “A 
dónde vamos a parar, cayendo siempre 
en el mismo error”. Los mismos ideólogos 
con las propuestas de siempre. Los 
traidores estuvieron a la vista y en primera 
fila, pero nadie los señalo, entonces 
podemos decir que el PRI de Nayarit, 
está cerrado a la crítica, a la opinión 
abierta de sus militantes distinguidos 
que desean expresar en base a su 
experiencia, el rumbo, el camino, las 
reglas a seguir, las reformas por hacer, 
la inclusión, la pluralidad, la lucha por 
las causas sociales. ¿Les cuesta trabajo 
entenderlo? Solo una comparativa con 
la derrota del 99. Aquel año se ganaron 
14 presidencias municipales y 6 distritos; 
ahora solo 6 presidencias y las menos 
representativas, y una diputación: El 4 
de junio pasado les arrollo un tráiler y 
parece que nadie anoto las placas, porque 
a nadie le importa. Abran los ojos, el PRI 
no es solo un grupo o dos, el PRI es de 
militantes, simpatizantes, del presidente 
de seccional, del operador del barrio o de 
la comunidad, allá está el verdadero PRI 
y a esos fieles priístas, en definitiva, no 
los veo en las Asambleas del PRI, solo 
veo los mismos rostros de la campaña, 
de la derrota y de la traición. ¿Y entonces 
cual reestructuración? 

El Huésped de Nueva York, Nos 
Ha Dejado una Herencia: Sigue la 

Lucha por la Plaza. 
La violencia en Nayarit, ya no es un hecho 
aislado. En el último mes han sido varios 
los casos. Mujeres asesinadas, suicidadas, 
ejecuciones y balaceras. Lo ocurrido el 
viernes por el Libramiento a pleno día 
laboral, es señal de que tenemos paz 
intermitente. Se va y regresa. Hay quien 
dice que esto que ocurre ya no es culpa 
del huésped distinguido de una cárcel de 
Nueva York, puede ser, pero si son sus 
consecuencias de sus actos durante su 
cargo como Fiscal General en Nayarit. 
Los ajustes de cuentas o ejecuciones, no 
son otra cosa que el pleito por la plaza. 
Nayarit históricamente ha pertenecido a 
la banda de El Chapo Guzmán o el cartel 

•En gira de trabajo, la delegada Dora Cecilia Espinosa González inauguró una casa 
de salud dependiente de la UMR de Pochotitan en la comunidad de “El Floreño”

Como parte de las acciones de 
mejora para la atención a la 
salud de los habitantes de las 
regiones más vulnerables, la 
delegada del Instituto Mexicano 
del Seguro Social en Nayarit, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
realizó una  gira de trabajo  a la 
Unidad Médica Rural (UMR) de 
Pochotitan, Municipio de Tepic, 
para verificar distintos rubros 
que infieren en la salud de la 
comunidad y los avances en la 
adecuación de la infraestructura 
de la clínica.
En esta visita de trabajo la 
funcionaria se inició su recorrido 
en la comunidad de El Floreño, 
Localidad de Acción Intensiva 
(LAI) que pertenece a la UMR de 
Pochotitan, en dónde inauguró 

una casa de la salud para que 
los beneficiarios y los equipos 
de salud cuenten con un espacio 
digno para brindar atención y 
promoción a la salud a los más 
necesitados.
“La casa de la salud de la 
comun idad  de l  F lo reño 
beneficiará a cerca de 200 
habitantes que no contaban con 
un lugar cercano para la atención 
primaria y oportuna de los 
padecimientos como infecciones 
respiratorias, enfermedades 
diarreicas y alacranismo, entre 
otras”
Espinosa González destacó que 
esta infraestructura médica se 
construyó en un terreno que los 
mismos habitantes donaron. 
Es una construcción sencilla 

con recursos de la misma 
localidad, que se traduce en 
un extraordinario espacio que 
estará bajo la protección y 
responsabilidad de cada familia 
aquí presente, y en donde 
recibirán servicio médicos con 
calidad y calidez.
Posteriormente, la delegada se 
trasladó a la Unidad Médica Rural 
(UMR) de Pochotitan, Municipio 
de Tepic, en donde realizó un 
recorrido acompañada por las 
autoridades ejidales del lugar y 
el equipo de salud de la clínica 
que recibieron con beneplácito 
la presencia de quien está a 
cargo del IMSS en la entidad.
Después de visitar las áreas 
en donde se otorga consulta  
a los pacientes de las distintas 

localidades de su universo de 
trabajo, la funcionaria constató 
los avances en las adecuaciones 
que se le están realizando a 
la infraestructura de la UMR, 
así como los controles en las 
estrategias para la atención a 
embarazadas, entre otras muchas 
acciones de salud que se llevan 
a cabo en la está clínica.
La funcionaria destacó que 
el Programa IMSS-Prospera 
beneficia a más de 185 mil 
habitantes de la zona serrana y 
rural que se benefician con las 
acciones de los componentes 
de atención médica, comunitaria 
y componentes de aspecto 
administrativo, así como de 
sistemas de información para 
la atención de la salud.
“El Programa IMSS Prospera 

cuenta con 82 unidades médicas 
rurales en Nayarit, de las cuales 
17 están en el Municipio del Nayar 
y en su universo de trabajo en 
esta región atiende a más del 
50 por ciento de habitantes que 
se benefician con las acciones 
de promoción y prevención a la 
salud”, resaltó la funcionaria en 
su recorrido.
Finalmente la delegada estatal, 
externó su reconocimiento a las 
autoridades ejidales del Floreño 
y Pochotitan, así como todo 
el equipo de IMSS-Prospera 
dirigido por su supervisor 
médico, José Agustín Carrillo, 
a quienes agradeció su entrega 
y su compromiso hacia lo más 
de 185,000 beneficiarios del 
Programa de la zona serrana 
y rural.
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máximo Galván parra 
ya es el candidato 

del Círculo rojo

Redacción 
Tuxpan, Nayar i t . -  Este 
pasado domingo 9 de julio 
se llevaron a cabo en el 
casino ejidal Antonio Ramos 
Laureles, elecciones internas 
del grupo de ejidatarios 
“Círculo Rojo” que preside 
el  Ingeniero Agrónomo 
Lázaro Araiza Ramos, en 
las cuales eligieron de forma 
transparente y democrática 
a quien será su candidato a 
Presidente del Comisariado 
Ejidal de Tuxpan por el 
periodo 2017-2020. 
La votación dio inicio a las 9 
de la mañana y participaron 
tres reconocidos ejidatarios, 
Máximo Galván Parra, Javier 

De Dios Verdín y Marco 
Antonio Flores Fuentes. 
Como estaba previsto, la 
votación se cerró a las 12 del 
día, hora en la que se supo 
que Máximo Galván Parra 
había ganado la contienda 
interna con 122 votos a favor, 
siendo Javier De Dios Verdín 
quien quedo en segundo lugar 
con 35 sufragios y Marco 
Antonio Flores Fuentes en 
tercer lugar con 10 votos.
No nos vamos a ir a ningún 
otro grupo político, nos vamos 
a quedar en el “Círculo Rojo” 
donde seguiremos trabajando 
para l levar al tr iunfo a 
quienes resulten ser nuestros 
candidatos expresaron 

concluyentemente al hacer 
uso de la palabra Javier 
De Dios Verdín y Marco 
Antonio Flores Fuentes, 
quienes quedaron conformes  
con el resultado de las 
elecciones internas del grupo 
de ejidatarios Circulo Rojo, 
que tuvo como testigos 
presenciales a representantes 
de los distintos medios de 
comunicación de la prensa 
escrita, radio e internet.
Sera hasta el 18 de septiembre 
cuando se lleven a cabo 
elecciones, en las que 
participaran dos grupos 
polít icos de ejidatarios, 
el Circulo Rojo que ya 
representa Máximo Galván 
y el Circulo de la alianza 
“Arcoíris” representado por 
el ex presidente ejidal Víctor 
Antonio Cervantes Duran. 
Quiénes conforman el grupo 
político de ejidatarios Circulo 
Rojo tienen programado 
realizaran de nueva cuenta 
este próximo domingo 16 
de julio elecciones internas, 
para elegir a quien será 
su candidato a Presidente 
de Vigilancia,  el cual hará 
formula política con Máximo 
Galván, quien cuenta con el 
apoyo y la simpatía de un 
gran número de ejidatarios 
de este grandioso municipio 
que es Tuxpan. 
Hasta la próxima.

fotoComentario 
de tuxpan, nayarit

Javier de dios verdín, un fuerte 
aspirante a la Candidatura del 

Comisariado ejidal

Será hasta cuándo nuestros 
seres queridos o nosotros mismos 
empecemos a sufrir los efectos 
de la contaminación, cuando nos 
demos cuenta que hemos sido 
los artífices de nuestra propia 
destrucción.
Por más que veamos y escuchemos 
seguimos haciendo caso omiso 
a las recomendaciones que 
nos hacen grupos ecologistas 
internacionales de cuidar nuestro 
medio ambiente, que desde hace 
algunas décadas presenta un 
alto deterioro que ya se empieza 
a reflejarse en el calentamiento 
global que nos afectará a todos 
por igual, sin importar posición 
económica, raza, credo o religión. 

En el municipio 
de Tuxpan como 
en gran parte de 
los municipios que 
conforman el estado 
de Nayarit, vemos 
con tristeza que 
jóvenes y no tanto, 
arrojan a diario todo 
tipo de basura al 
Malecón, que con las 

crecientes del río San Pedro van 
a parar a la Mar, contaminando 
severamente el pescado y marisco 
que consumimos todos por igual. 
Al paso que vamos, en poco 
tiempo tendremos más basura 
que peces en la Mar y eso será 
el principio del fin de la raza 
humana. 
Aún es tiempo de cambiar 
nuestra historia contribuyendo 
todos con la parte que nos toca, 
depositando donde corresponda 
la basura orgánica e inorgánica, 
los desechos tóxicos en los 
contenedores de la SSA y de la 
Secretaria del Medio Ambiente de 
los gobiernos estatal y federal.

Tuxpan,  Nayar i t . -  En la 
fotografía podemos ver al 
conocido Dirigente Campesino 
y defensor del Palapar de 
Tuxpan Javier De Dios Verdín, 
quien es un fuerte aspirante a 
la Candidatura del Comisariado 
Ejidal de Tuxpan por el Grupo 
Campesino Circulo Rojo, en 
el que comentan que también 
buscarán esta posición política 
los señores Maximino Galván, 
Rosalio Díaz, la Profesora 
Yolanda Vega y el Señor Marco 
Antonio mejor conocido en el 
gremio ejidal como el Siete. 
Por la Alianza ejidal que está 
compuesta por los círculos 
Blanco y Verde, se rumora que 
buscaran esta candidatura, el 
ex Presidente Ejidal Licenciado 
Víctor  Antonio Cervantes 
Duran, el Ingeniero  José 
Zazueta y el Profesor Norberto 
Flores. 
Las elecciones ejidales están 
programadas para los primeros 
días del próximo mes de 
Septiembre, por lo que él o 
la candidata tendrán escasos 

dos meses para realizar una 
verdadera campaña política 
de convencimiento, como de 
propuestas que se puedan 
cumpl i r  y  que vengan a 
beneficiar a los cientos de 
familias con las que cuenta 
el municipio de Tuxpan. 
El 9 de Julio, el Círculo Rojo 
realizó elecciones internas en 
el Casino Ejidal, donde los 
agremiados estarán eligiendo 
sus candidatos que habrán 
de contender con quienes 
resulten ser los candidatos 
de la Alianza Ejidal. 
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en materia de protección al 
medio ambiente, con limpieza 
de playas, instalación de 
depósitos de basura y torres 
de vigilancia para brindar 
seguridad a los vacacionistas.
Externo que los logros 
alcanzados en materia de 
aguas limpias y cuidado del 
medio ambiente, deriva de 

la participación activa de la 
actual administración y del 
respaldo del gobierno estatal y 
prestadores de servicio, cuyo 
esfuerzo ha rendido frutos—
sostuvo la Alcaldesa—y como 
ejemplo Chacala mantiene 
la recertif icación de su 
playa, rango que también 
distingue a Playa Platanitos, 
Punta Capomo, Rincón de 
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ompostelaC

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
---Uno de los principales 
compromisos ha sido mantener 
la recertificación de Chacala 
como playa limpia, así como 
la certificación Platanitos y 
Rincón de Guayabitos, cuyas 
evaluaciones en materia de 
aguas limpias, los convierte 
en destinos seguros y más 
atractivos para turismo, 
aseguró la Alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola.
En cuanto a ello, Monroy 

Lizola reconoció que el turismo 
es el principal generador de 
ingresos y empleos para las 
familias y de ahí la importancia 
de seguir manteniendo la 
recertificación y certificación 
de las playas del Municipio.
Destacó que poner a estos 
destinos de playa en el nivel 
de playas Limpias, seguras 
y libres de contaminación, 
es producto de un trabajo 
conjunto de los Gobiernos 
federal y estatal con el 

municipio, así como hoteleros, 
restauranteros, con los 
propios usuarios de la playa, y 
concientización, debido a que 
se han implementado acciones 

para mantener limpios estos 
lugares que cada año gozan 
de una gran afluencia de 
visitantes, principalmente 
durante el periodo vacacional 
de verano.
Monroy Lizola comento que el 
Ayuntamiento de Compostela 
a través de la dirección de 
Desarrollo Urbano y Ecología 
ha reforzado las acciones 
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mantiene ComposteLa su 
Liderazgo en pLayas CertifiCadas 

rindió protesta de Ley La presidenta de 
la asoCiaCión de aboGados de  nayarit   

Por Rafael González 
Castillo 

El pasado fin de semana en 
conocido centro social  de Tepic  
se reunieron   los integrantes 
de la Asociación de Abogados 
de Nayarit, con el presidente 
del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado, Pedro 
Antonio Enríquez   Soto,  el 
secretario general del gobierno 
estatal, Jorge Armando Gómez 

Arias, entre otros. En la 
reunión los mencionados 
dialogaron de diferentes 
asuntos y aprovecharon 
para presentar a los nuevos 
integrantes del comité de la 
agrupación.
El nuevo presidente de la 
Asociación es la licenciada,  
Martha  Marín  García y su 
equipo lo conforman José Luis 
Becerra Cruz, Olga Vianey  

Montoya Lomelí, Enrique 
Jordan del Toro, Ana Bertha 
Díaz Navarrete, Michelle  
Estefanía Rivera.
A los nuevos representantes 
de la agrupación les tomó la 
protesta de ley el magistrado 
presidente del TSJ, todos se 
comprometieron a trabajar 
de tiempo completo  por el 
bien de sus representados y 
a respetar las leyes.    

•La Alcaldesa Alicia Monroy Lizola comento que a través de la dirección de Desarrollo 
Urbano y Ecología ha reforzado las acciones en materia de protección al medio 
ambiente, con limpieza de playas, instalación de depósitos de basura y torres de 
vigilancia para brindar seguridad a los vacacionistas.

Guayabitos y la Isla del Coral, 
puntualizó.
Afirmó que con la certificación 
y recertificación de playas en 
los destinos del municipio, 
Compostela demuestra su 
liderazgo en playas limpias, 
un importante logro de su 
administración en materia 
de saneamiento ambiental 
y en el rubro turístico.
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deteCta ine 264.4 miLLones de pesos no reportados 
por partidos polÍtiCos en Campañas a Gobernador
Como resu l tado de la 
fiscalización de los informes 
de campaña realizada por el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), la Unidad Técnica 
de Fiscalización detectó un 
total de 264.4 millones de 
pesos de gastos realizados 
pero no reportados por los 
partidos políticos en sus 
informes de ingresos y 
gastos de campaña a las 
gubernaturas, cuya Jornada 
Electoral se celebró el 4 
de junio pasado.
D e  a c u e r d o  c o n  l o s 
d i c támenes  sob re  l as 
irregularidades encontradas 
en los informes de ingresos 
y gastos de los partidos 
políticos y candidatos a 
gobernador en Coahuila, 
Estado de México y Nayarit, 
a p r o b a d o s  e l  j u e v e s 
pasado por la Comisión de 
Fiscalización, los gastos no 
reportados en las campañas 
a las gubernaturas sonlas 
que se muestran en las 
imagenes.
La detecc ión de estos 
gastos no reportados por 
los partidos políticos se ha 
logrado gracias al trabajo 
de auditoría y monitoreo 
que rea l izó  la  Un idad 
Técnica de Fiscalización 
de 78 mil 613 registros 
de propaganda en v ía 
pública, medios impresos 
e internet,  la audi tor ía 
a  reg i s t ros  con tab les 
identificados en el sistema 
integral de fiscalización 
SIF, 2 mil 794 visitas de 
verif icación a casas de 
campaña y eventos de los 
contendientes; así como 
del cruce de información 
de fuentes externas, tales 
como proveedores y el 
Servicio de Administración 
Tributaria (SAT). 
Los proyectos de resolución 
que  se rán  pues tos  a 
c o n s i d e r a c i ó n  d e  l o s 
integrantes del Consejo 
General del INE para su 
aprobac ión e l  p róx imo 
v ie rnes ,  imp l i can  una 
propuesta de sanciones para 
todas las irregularidades 
detectadas. 

Asimismo, de conformidad 
con lo establecido en el 
artículo 27 del Reglamento 
de Fiscalización, para la 
valuación de los gastos 
no reportados, la Unidad 
Técnica ha utilizado el valor 
más alto de la matriz de 
precios, correspondiente 
a l  gasto especí f ico no 
reportado.
Conforme a las disposiciones 
vigentes en la materia, 

las sanciones impuestas 
derivadas de la fiscalización 
de las campañas locales 
serán dest inadas a los 
institutos que promueven la 
ciencia y la tecnología en 
cada una de las entidades 
federativas.
El gasto total erogado por 
las candidatas, candidatos 
y partidos políticos en las 
elecciones a gobernador de 
las tres entidades, conforme 

a datos de los dictámenes 
asciende a 796 millones 
232 mil 200 pesos.
A d i c i o n a l m e n t e ,  h a n 
s ido  c i r cu lados  a  l os 
represen tan tes  de  los 
partidos políticos, a los 
conse je ros  de l  Pode r 
L e g i s l a t i v o  y  a  l a s 
Consejeras y Consejeros 
Electorales los dictámenes 
y proyectos de resolución 
correspondientes a las 

elecciones de presidentes 
municipales de Veracruz, 
celebradas este año.
Los  d ic támenes  y  las 
s a n c i o n e s  q u e  s e a n 
aprobados por el Consejo 
General  e l  14 de ju l io 
podrán ser impugnados 
por los partidos políticos y 
candidatos independientes 
ante el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación.



Lunes 10 de Julio de 201716

Lunes 10 de Julio de 2017 • www.genteypoder.com • No. 2210

ompostelaC
inaugura alicia liga 

intermunicipal de béisbol 
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Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Para 
impulsar el Deporte en 
todas sus expresiones, la 
Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola encabezó el acto 
de inauguración  de la 
Liga Popular Intermunicipal 
de béisbol “C.F. Gustavo 
Amparo”.
El acto inaugural se llevó a 
cabo en el Estadio de Beisbol 
“Gilberto Flores Muñoz” de 
esta cabecera municipal de 
Compostela, en donde previo 

al lanzamiento de la primera 
bola la Alcaldesa reconoció 
a las personas que siempre 
están al pendiente de que 
el rey de los deportes esté 
presente en Compostela.
Luego de los honores a 
nuestro lábaro patrio, Monroy 
Lizola destacó la importancia 
de hacer que los deportes 
tradicionales, que identifican 
a Compostela como lo 
es el béisbol continúen 
vigentes, “sobre este deporte 
hasta hay un libro de su 
historia en Compostela que 
fue escrito por don Chuy 

*En el acto de arranque la Alcaldesa entregó reconocimientos a 
destacados impulsores del rey de los deportes

no queremos más obras que no traigan 
beneficios: albino rodríguez díaz

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Pese a que 
hace años la obra de la avenida 
Tecnológico prometía que 
acabaría con las inundaciones 
que cada temporada de lluvias, 
se presentan en esta vía, no 
fue así, es por eso que ahora 
el TEC exige que se le tome en 
cuenta y les permitan participar 
en decisiones como esta, dado 
que no quieren más obras 
que no traigan beneficios y 
que ocasionen  problemas. 

Aseveró el Director del Instituto 
Tecnológico de Tepic, Albino 
Rodríguez Díaz. 
Indicó que dado a que la 
escuela está en una cuneta, las 
inundaciones son inevitables y 
en la primera que se presentó el 
pasado 30 de junio, laboratorios, 
talleres y aulas quedaron 
prácticamente bajo el agua, 
por lo que actualmente están 
cuantificando los daños, para 
poder pedir recurso. 
Reconoció que año tras 

año, durante las lluvias, el 
Tecnológico de Tepic, al igual 
que las zonas aledañas a 
esta Institución terminan 
severamente dañadas por las 
inundaciones que se presentan 
a lo largo del temporal, ante esta 
problemática el plantel presentó 
ante diversas autoridades 
estatales, como el CEA y 
Protección Civil así como 
funcionarios Municipales, 
y al mismo representante 
del Congreso del Estado, 

un proyecto que plantean 
alternativas para terminar con 
este problema.
Rodríguez Díaz, explicó que 
el proyecto fue creado en 
año y medio y señala varias 
soluciones, entre estas se 
encuentran rediseños de 
los canales de desagües 
existentes, así como la 
construcción de cuerpos de 
almacenamiento de agua 
y posibles derivaciones, al 
igual que la atención al Río 

Mololoa, puesto que en estos 
meses aumenta su capacidad, 
por las avenidas de agua y 
el crecimiento de la marcha 
urbana. “Por lo que para poder 
llevar a cabo este proyecto, 
necesitamos que se consigan 
los recursos necesarios, es 
por eso que, en este sentido 
el respaldo de los diputados 
es de suma importancia para 
que se presupueste o se hagan 
las gestiones pertinentes para 
obtener dichos recursos y 
solucionar el problema de una 
vez por todas y no esperar 
que cada temporada de lluvias 
provoque daños tanto a la 
Institución educativa, como 
a los habitantes de la zona”. 
Concluyó.

Valdéz aquí presente, eso es 
importante porque significa 
dejar un precedente para 
que las nuevas generaciones 
conozcan como se desarrolló 
el béisbol, el nacimiento 
de los primeros pureros de 
Compostela y las glorias de 
los campeonatos ganados a 
través de los años”, remarcó 
la Alcaldesa.
“por todo eso a mí me da 
mucho gusto estar hoy 
aquí con ustedes, para ser 
participe de este torneo, en 

donde estoy segura que le 
echaran todas las ganas 
para llevarse el campeonato, 
yo los felicito y que gane 
el mejor”
A n t e s  d e  h a c e r  e l 
lanzamiento de la primera 
b o l a ,  l a  P r e s i d e n t a 
entregó reconocimientos 
a compostelenses que se 
han destacado por impulsar 
este deporte, y que por 
muchos años han sido fieles 
seguidores de los equipos 
de Compostela.
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alcoshock, para evitar 
que ebrios manejen 

un automóvil

hidratación garantiza 
buen funcionamiento 

del cuerpo

la actividad física mejora la autoestima

Detecta el aliento alcohólico de la persona que maneja, detiene el 
carro y envía mensajes con la ubicación del vehículo

Un sensor instalado en el 
volante de los automóviles 
puede detectar el aliento 
alcohólico de la persona 
que maneja, detener el 
carro y enviar mensajes con 
la ubicación del vehículo 
a una serie de celulares 
predeterminados, con lo que 
se podrían evitar accidentes.
El prototipo denominado 
Alcoshock fue desarrollado 
por estudiantes del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) y se 
activa al detectar niveles por 
encima de las 400 partículas 
etílicas en el aliento.
Está pensado para colocarse 
en el volante de los coches 
y para que envíe señales 
a dos micro controladores 
Arduino, uno programado para 
cortar la corriente eléctrica 
del vehículo, y el otro para 
detener el flujo de inyección 
de gasolina al motor.
Las señales serán recibidas por 
un transmisor GSM (Sistema 
Global para Comunicaciones 
Móviles) para que a una serie 
de celulares predeterminados 
les sea enviado un mensaje 
con la localización del vehículo 
y la advertencia de que 
el conductor no está en 

condiciones de manejar.
Los alumnos del Centro 
de Estudios Científicos y 
Tecnológicos (CECyT) 4 
"Lázaro Cárdenas" agregaron 
al prototipo la opción de un 
código de reinicio, que también 
se mandará al celular de la 
persona a la que se dio aviso, 
para que pueda reactivar 
los sistemas de arranque e 
inyección de gasolina.
De acuerdo con los estudiantes 
de la carrera técnica de 
Sistemas Automotrices, 
Manuel de Jesús Pérez Montes 
de Oca, Daniel Rivera César, 

Oscar Giovanny Rodríguez 
Martínez y José Manuel 
Amaya Alcantar, el objetivo del 
proyecto es disminuir la cifra 
de accidentes por consumo 
de alcohol que es la cuarta 
causa de mortalidad entre 
jóvenes mexicanos.
El costo aproximado del 
aparato rondaría en los seis 
mil pesos de manera separada, 
sin embargo, los creadores 
consideraron que sería mejor 
si el sistema se pudiera incluir 
en el armado original de los 
automóviles para no alterar 
los automotores.

También ayuda a controlar el peso, aumenta niveles 
de energía, previene acné y es buen auxiliar para 
que la piel esté sana y brillante

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Tomar al menos dos litros de 
agua simple todos los días, 
contribuye a una adecuada 
hidratación del cuerpo, es 
decir, un buen funcionamiento 
digestivo, renal y circulatorio.
También ayuda a controlar 
el peso, aumenta los niveles 
de energía, previene el acné 
y  es buen auxiliar para que 
la piel esté sana y brillante.
El consumo del vital líquido es 
necesario para llevar a cabo 
las actividades cotidianas, 
porque frecuentemente la 
falta de hidratación provoca 
dolores de cabeza, mal humor 
y fatiga muscular.
Para evitar este padecimiento 
también se recomienda 
m a n t e n e r  u n a  s a n a 

alimentación e incrementar 
la ingesta de frutas,  pues 
aportan una parte del líquido 
que el cuerpo necesita para 
su funcionamiento.
De acuerdo con el Instituto 
Mex icano de l  Seguro 
Social (IMSS), el cuerpo 
de un adulto sano contiene 
aproximadamente 60 por 
ciento de agua y para mantener 
este equilibrio es importante 
ingerir al día la misma cantidad 
de líquidos que se eliminan.
Señala que un organismo 
deshidratado busca obtener 
líquidos de otras células y 
tejidos, lo que restringe la 
irrigación cerebral, reduce 
las actividades neurológicas, 
produce pérdida del sentido 
y mareos.

CIUDAD DE MÉXICO.- Llevar 
una vida plena depende en gran 
medida de una buena salud 
física, mental y emocional, y 
para lograrlo es importante 
realizar al menos 30 minutos 
de ejercicio diariamente.
De acuerdo con el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), correr, nadar o andar en 
bicicleta ayuda a quemar grasas 
y permiten que las personas 
tengan mayor resistencia.
En tanto, la actividad física 
de alta intensidad como el 
levantamiento de pesas, 
carreras de alta velocidad 
y abdominales estimula el 

desarrollo muscular.
Ejercitarse al menos cinco 
veces a la semana contribuye 
a mejorar la autoestima, los 
músculos se hacen más fuertes, 
corrige la postura y previene 
dolores de articulaciones y 
de espalda.
Además, los huesos se 
fortifican, reduce el riesgo 
de padecer osteoporosis, 
baja los niveles de azúcar y 
grasas en la sangre, ayuda 
a bajar de peso y reduce el 
riesgo de presión arterial alta 
y diabetes mellitus.
La actividad física diaria 
también mejora la circulación 

sanguínea, reduce los niveles 
de colesterol ,  previene 
enfermedades del corazón, 
aminora la tensión nerviosa y 
la depresión, además, favorece 
el aprendizaje y disminuye 
la probabilidad de padecer 
algunos tipos de cáncer.
Para quienes no estén 
acostumbrados a ejercitarse, el 
IMSS sugiere iniciar practicando 
10 minutos al día y poco a poco 
aumentar el tiempo o número 
de repeticiones, hasta llegar 
a un mínimo de 30 minutos 
al día.
Las personas con alguna 
enfermedad crónica, presión 

alta o alguna enfermedad del 
corazón, deberán consultar 
antes a su médico para que 
sugiera la actividad física 
adecuada.
También se recomienda que 
cualquier ejercicio se realice 
de preferencia tres horas 
después de comer; además 
utilizar ropa y calzado cómodo 
y en caso de sentir fatiga, 
mareo, dolor o falta de aire, 
suspenderlo poco a poco y 
consultar al médico.
En las actividades diarias 
también se puede ejercitar el 
cuerpo, por ejemplo cargando 
las cosas del supermercado, 

objetos de peso moderado, 
mantenerse parado varias 
veces durante el día, subir y 
bajar escaleras y en distancias 
cortas evitar el automóvil.
Llevar una vida saludable 
depende mucho del ejercicio 
físico, el cual realizarlo de 
manera constante también 
aumenta la resistencia, fuerza, 
velocidad y flexibilidad del 
cuerpo.
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Logra guillermo hernández 
Cabrera 23 millones de pesos

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En la reunión ordinaria 
de concejales de la unidad de riego de 
uso agrícola de la margen derecha del 
río Santiago, el presidente de la misma 
Guillermo Hernández Cabrera, habló 
de un apoyo federal otorgado por la 
comisión nacional del agua (CONAGUA) 
por más de 15 millones de pesos para la 
construcción de dos kilómetros de canal 
entubado que vendrá a beneficiar a por 
lo menos 40 ejidatarios de los ejidos 
de Sentispac y Campo de los Limones.
“Mira, aquí cumpliendo las necesidades 
existentes en la Unidad de Riego, el 
día de hoy abordamos en tema de la 
gestoría que he venido realizando, me 
siento muy alagado ya que les informe 
a los delegados de un apoyo por 15 
millones de pesos para la construcción 
de dos kilómetros de canal entubado 
que va rumbo al campo de los limones, 
donde los mayores beneficiados serán 
los ejidatarios, ya que sus tierras pasarán 
a convertirse de temporal a tierras de 
riego, y que está tecnificado donde todos 
los ejidatarios de esa margen en general 
van a salir altamente beneficiados y hay 

que tomar en cuenta que ese tramo no 
cuenta con el servicio de agua”.
¿De cuantas hectáreas estamos hablando 
Guillermo? “Mira, ahorita todavía no 
tengo el dato completo es que esa una 
obra que apenas se acaba de licitar, lo 
que sí sé es que son 2 kilómetros y que 
un canal entubado a los lados alcanza 
a regar un promedio de 400 metros a 
cada lado, los beneficios serán muchos”. 
Guillermo, me acabas de decir que en tu 
última visita a México conseguiste más 
de 23 millones de pesos para obras de 
rehabilitación de canales y obviamente la 
construcción del canal entubado. “”Quiero 
decirte que para la obra del entubado 
son 15 millones de pesos a comenzar 
ya, podríamos comenzar en este mes 
de julio o a más tardar empezando el 
mes de agosto. Mientras que el resto 
del dinero se aplicará en la rehabilitación 
de las losas de concreto de los  canales 
dañadas”.
¿Cómo recibieron los delegados la 
información Guillermo? “Con gusto, 
para los delegados y para los usuarios, 
principalmente los que van a ser 
beneficiados en la obra de rehabilitación 

aplicaremos en promedio 2 millones y 
medio de pesos; todo en aras de poder 
brindar un mejor servicio a los usuarios. 
Además quiero decirte que en breve 
vamos a aprovechar las celdas solares 
que se adquirieron para poder ponerle 

aire acondicionado a todas las oficinas 
y accesos al edificio, ya se adquirieron 
los aires acondicionados y considero 
que en este mes vendrá el personal 
técnico a instalarlos”. Puntualizó Memo 
Hernández.

* Con recursos del gobierno 
federal se construirá un canal 
entubado de 2 kilómetros de 

longitud que beneficiara a 
ejidatarios de los campos y de 

Sentispac.
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piden santiaguenses que la fiscalía de a 
conocer cuántos policías resultaron positivos 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La sociedad 
sant iaguense sol ic i ta a la 
Fiscalía del Estado que informe 
el resultado de los exámenes 
toxicológicos realizados a los 
policías municipales dependientes 
de la secretaria de seguridad 
pública de esta ciudad.
Y que como se recordará a principios 
de la semana sorpresivamente 
arribaron al cerecito regional 
personal médico de la fiscalía de 
justicia de la entidad para efectuar 
exámenes de orina y sangre a los 
agentes del orden que salían e 
ingresaban al turno, llevándose a 
cabo lo anterior en presencia del 
comandante Oscar del Bosque 
y del administrador de la SSP, 
Juan Fernando Martínez “Juanfer” 
-como es popularmente conocido 
en Santiago-. Lo anterior fue 
informado por medio de boletines 
por el titular de la oficina de prensa 
del gobierno municipal Luis Miguel 

nos encontramos a media zafra 
de recolección de mango, con 

excelentes resultados: blas olivo 

variedad Ataulfo luego que 
ésta es la que tiene mayor 
demanda en el mercado 
de los Estados Unidos y el 
Canadá, vendiéndose según 
datos proporcionados por  
los huerteros y centros de 
empaque 2396 toneladas en 
su variedad Ataulfo, mientras 
que en las variedades Tommy 
se vendieron 760 toneladas 
y 239 toneladas de mango 
Ken”.
Afortunadamente el 70 por 

ciento de los productores de 
mango estuvieron atentos 
a las normas que les 
transmitían nuestro personal 
de campo, poniendo trampeos 
adecuados, haciendo caso 
a las recomendaciones de 
instalar baños portátiles a 
fin de que los trabajadores 
no hagan sus necesidades 
fisiológicas en el piso, en fin 
las normas se cumplieron 
cabalmente y eso es parte del 
éxito que se logró para que 

los compradores de la fruta 
llegaran a las huertas y tras 
de que observaban que todo 
estaba en regla procedían a  
comprar la fruta y mandarla 
vía terrestre a los mercados 
de los Estados Unidos y del 
Canadá, mencionando el 
titular de Sanidad Vegetal de 
esta población que el resto 
de las huertas se vendieron 
a las empresas jugueras y 
para el consumo nacional. 
Explicó.

* Y el diputado electo Eduardo Lugo está más cerca de Acción Nacional 
que del PRD, aseguró Ramón Salas presidente de PAN

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En una 
entrevista sostenida con 
el presidente de sanidad 
vegetal de esta ciudad 
, Ingen ie ro  B las  O l i vo 
Topete,  teniendo como 
tema principal la zafra de 
mango en sus diversas 
variedades, éste menciono 
que comparativamente con 
la zafra anterior el precio 

del mango sobre todo de 
la variedad Ataulfo estuvo 
bastante atractivo. 
“Debo de admitir –dijo- que 
la zafra de recolección de la 
fruta fue exitosa a medias, 
ya que no se obtuvo la 
producción que esperábamos 
sin embargo hay que señalar 
que la caja de mango con 
sus respectivos sellos de 
exportación se vendió a razón 
de 140 y 160 pesos en su 

*En el examen de toxicología que llevó a cabo y quienes resultaron ser adictos. 
Luego que es de sobra conocido 
que muchos policías son dados a 
fumar Marihuana y a inhalar otras 
substancias. Por eso mencionan 
las voces en el mercado, en la 
plaza Hidalgo, en los bares, y en 
las instituciones bancarias, que la 
fiscalía así como implemento este 
operativo sorpresa para realizar 
exámenes de toxicología, ahora 
proporcione la información sobre 
los resultados de los mismos 
mencionan.

Medina Torres, sin embargo los 
días se han desgranado y no se 
ha informado por la misma vía, 
es decir por medio de boletines, 
cuantos agentes del orden público 
salieron positivos y cuantos 
salieron negativos.
Lo anterior señalan habitantes de 
Santiago, es para saber quiénes 
no tienen problemas;  refiriéndose 
claro a los policías de drogadicción 


